
Oito horas da manhã - o tráfego começa a se

avolumar na Felipe Schmidt. Os guardas
de trânsito circulam com o objetivo, nem
sempre atingido, de fazer fluir os veículos.

Entre suas atribuições.éstáa de zelar

pela não ultrapassagem da meia-hora, nos
estacionamentos. De repente, um problema

novo: um curio, que trina alegremente
sob a placa do Detran, em permanente
infração. O seu canto, contudo, alegra a

manhã. Assim, como multá-lo?

o TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosfér�c� média: 1004.8 milibares. Tempe
ratura media do dia: 30.8 graus centígrados,
Umidade relativa média: 81.0 por cento. Es
tad? . médio do céu: cuinulus, stratus, de
meio a encoberto. Estado médio dó tempo:
com chuvas esparsas no Planalto e partes do
Litoral. Previsão: A. Seixas Netto.

I ,

PRAZO PARA ICM - No dia 17 do
corrente, o Governador Colombo Salles, as

sinou o Decreto no. 16, através do qual apro
vou mensagem da Seéretaria da Fazenda dila
tando o prazo para o recolhimento do ICM
devido pelos estabelecimentos comerciais,
com vigência a partir de maio vindouro. Des
ta forma, os comerciantes contribuintes do
ICM poderão, a partir de maio, recolher o.

imposto 30 dias após o término da quinzena. \
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se,umadisputapara escolha
Buracos da fOI
vão desaparecer

O DNER pretende iniciar este ano o

recapeamento de diversos trechos da BR-Í01 no

Norte do Estado. A informação foi prestada
pelo chefe do 160. Distrito Rodoviário

Federal, acrescentando que essa estrada já está
com seu tempo de vida útil esgotado.

Atribuiu o grande número de buracos ao
tráfego pesado, principalmente de caminhões
de carga que deixaram de utilizar a BR-116,

preferindo a rodovia litorânea [Página 3)

Deficit comercial
da AL DOS EUA

cresce 100% em 74
O deficit da balança comercial dos,
20 pa íses 'latlno-amerlcanos em

suas relações com os EUA'ascendeu a

pouco mais de 1 bilhão de dólares,
no ano passado. Este fato parece '

destinado a intensificar as pressões
junto ao 'governo americano para
restabelecer um equil íbrio (P. 2)

o Avaí estranhou a sua saída do bloco dos 48
anteriormente anunciados pela CBD e o Figueira

diz quenão sabe de nada em; caráter oficial

Depois de uma reunião de {fés horas a CBD decidiu ontem

manter o número de 40 clubes no Campeonato Nacional de
1974, sendo classificados 24 equipes para a fase semifinal.
Sa n ta Ca tarina .. terá um representante que, segundo
orientação da CBD, será escolhido "entre os vencedores de
torneios regionais': O Presidente do Avaí confessou sua

surpresa pela reviravolta, já que considerava seu clube como
indicado entre os 48 'anteriormente anunciados, mas

declarou que acatará qualquer decisão da CBD e da FCF
(ESPORTES, Pagina 8).

Ver.eador quer Plan,o,
DiretorCOIIIurgência
O PlanoDiretor da Cidade custou

Cr$1 milhão e até hoje está emperrado
nas Comissões Técnicas da Câmara.

O Plano Diretor d� Cidatj_e tram ita na Câmara

Municipal há pelo menos 12 meses. Atualmente

está encerrado numa' das gavetas da Comissão de
. Viação e Obras e embora a Câmara já tenha
reiniciado suas atividades não havia nenhum
ind ício de que sua apreciação fosse retomada. A

aprovação do Plano chegou a dividir o legislativo
municipal: uns vereadores queriam a sua aprova

ção urgente, mesmo sem tempo para as devidas

apreciações técnicas; outros requeriam um

I assessoramento técnico indispensável ao trata

mento de matéria da espécie. Ontem o vereador
Dakir Polidoro anunciou que vai requerer regime
de urgência. (Pg. 12)

Oceanologia vai
para Porto Belo

Em Porto Belo, a Fun�ação Universidade do Rio -

Grande do Sul está implantando um Posto Avan-.
çado de Oceanologia cujo principal objetivo é o

de estudar as mais modernas técnicas de captura
e industrialização dos produtos do mar. O centro

dessas pesquisas ficará instalado na Ilha de João
da Cunha, situada na enseada que banha Porto
Belo. Anualmente, o Posto deverá reunir profes
sores e estagjários de toda a América do Sul.

('Página 7)

o curió qu�, ia
sendo lfIultado

M�dici inaugura
DOVO trecho da
Transamazônica

O 'Presidente Médici chegou
na manhã de ontem a Manaus e

hoje vai inaugurar a
segunda etapa da Transamazônica.

O trecho a ser inaugurado,
entre ltaituba e

Humaitá, tem�total de
1.700 quilômetros (Página 5).

Peron nomeia

·delegado
contra terror

Bloqueio dá
>

. estado de
sítíoi: Bolivia

Peron decidiu nomear um

especial ista no

exterminio de gue�rilhas, .

o delegado Alberto
Villar, para a Polícia

Federal Argentina, como
parte de rigoroso plano

éontra terroristas. (Pág. 2).

Justificando a medida como

uma tentativa de "deter
uma "conspiração de

esquerda", o Presidente
boliviano Hugo Banzer
decretou na noite de
anteontem o estado de
sítio no país.(Página 2)

o verão
e os seus

sofredores
Trabalhar no verão é certamente a mate

rialização do anátema bíblico que conde
nou o homem a ganhar a vida com o suor

do próprio rosto. Como a grande maioria

dos homens não está absolvida da conde

nação, entre eles os recepcionistas de ho-

tel e os porteiros do Tribunal de Justiça,
além de uma ponderável parcela dos servi
dores 'públicos, a pena parece ser substan-

cialmente aumentada quando pesa sobre
cada um a obrigatoriedade de trabalhar
diariamente de temo e gravata.(Pg.12)

Cidade
teve seu

Fittipaldi
Poucos sabem, mas Florianópolis teve o

seu Emerson Fittipaldi na década de 40,
quando a dupla Clemente e Orlando Ro

vere fazia furor nas pistas do Rio, São
Paulo e Montevidéu. Clemente sempre fo-
r a um apaixonado do automobilismo e

além de "um volante fora de 'série - co

mo gosta de lembrar sua cunhada, Da. iiI
da, viúva de Orlando - era também um

excelente mecânico". A maior façanha de
Clemente Rovere foi vencer Chico Landi,
um nome do automobilismo nacional, na
corrida Rio-P.Alegre. (Pg.12)

Rovere . o nosso Emerson,

"i.

Recepcionistas: engravatados:
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Em ,Golan, novos (

combates entre
Síria e Israel

Enquanto os israelenses abandonavam o Suez, ontem,
as forças sírias disparar� morteiros .conf:!a posiçõe� de
Israel nas colinas de Golan, pelo tercerro dia consecutivo.

A informação é do. comando militar jud�u, que disse
não ter havido baixas e que suas forças silenciaram as

"armas eagressoras". A Síria, entretanto, afirmou em

Damasco que suas tropas de terra entraram em choque
com uma unidade mecanizada 1sraelense e destruíram
um' 'veículo de transporte de pessoal com seus

.

ocupantes". Q choque ocorreu no setor norte da linha de
armistício de Golan, de 65 quilômetros de comprimento.
SUEZ VOLTA AO EGITO

Por outro lado, as tropas egípcias voltaram a ocupar a
cidade de Suez, após a retirada israelense, enquanto se

preparava a volta, ainda sem data marcada, das unidades
do III Exército sitiadas no Sinai. '

Quando se firmou o pacto de separação de forças, não
. foi anunciado publicamente .qualquer prazo para o

regresso das referidas unidades, cercadas há 97 dias no

deserto pelas forças israelenses.
As forças de Israel se afastaram anteontem da.cidade

ocupada de Suez e desfizeram e cerco em torno do
Terceiro Exército, ao empreender o caminho .para o
norte em tanques e meia-lagartas cobertos de poeira,
utilizando para a evacuação as próprias pontes que
instalaram para a invasão, através do canal.

I • •

Peron nomeia perito
em anti-guerrilhas

O presidente argentino Juan Peron não deixou lugar a dúvidas
da seriedade de sua declaração de guerra ao terrorismo, ao

nomear ontem o delegado geral Alberto Villar para o cargo de
sub-chefe da Polícia Federal. A nomeação de Villar,
"considerado" especialista no extermínio de guerrilha", e

interpretada por autoridades policiais como a resposta de Peron a

onda de violência que assola o país, com assassinatos, sequestros
e extorções. '.

Alberto Villar ganhou destaque durante o governo militar

pré-peronista, quando dirigia uma brigada anti-guerrilheira de
motociclistas que se caracterizam pela dura repressão as

manifestações. Há oito dias, um grupo de terrorista tentou tomar
de assalto uma guarnição militar da província de Buenos Aires e

o saldo da ação foi a morte de um 'alto dirigente militar, sua

esposa e um soldado. Dois extremistas morreram e muitos outros
foram capturados. Peron advertiu então os terroristas que
destruiria "a ação criminosa que. atenta contra a existência da
Pátria" e solicitou a colaboração dos militantes de seu

movimento e dos operários pará liquidá-los. A· nomeação de
Villar é parte do plano de Peron.

'

A brigada de motociclistas de Villar saiu pela primeira vez as

,ruas de Buenos Aires em 1972, durante um ofício religioso em

intenção a Eva Peron, pouco depois que seus restos mortais
foram transladados para a Espanha. No ano passado, Villar
protagonizou um incidente que quase lhe custou o 'cargo, ao

irromper com seus homens numa delegacia da Província de

Córdoba. Ele atacou o delegado local e sua tropa, cortou cabos
telefônicos e destruiu m6veis, a procura de um processo em que
era indiciado por agressão.

Peron autorizou, tambérnça designação do comissário Luís
Margaride, como superintendente de Segurança Nacional,
Margaride é uma autoridade especializada em campanhas
moralistas.

. das econômicas de sua ges
tão.

Disse também que
"todos devem tomar

conseiência da gravidade
da' situação" e que a me

lhor solução para os pro
blemas criados pelo au

mento de preços é o diálo

go.

O novo deficit latino-americano parece destinado a

intensificar as pressões sobre o secretário de Estado
norte-americano, Henry Kissinger, a fim de estabelecer,
rapidamente, uma relação comercial mais equilibrada no

hemisfério. As cifras fornecidas pela Secretaria do Comércio
revelam que, em 1973, ocorreu um deterioramento na

balança comercial da maioria dos países da América Latina,
sendo o Brasil o mais afetado.

. Nos onze primeiros meses do ano passado, o deficit das
'20 repúblicas da região foi de um bilhão e 161 milhões de
dólares, o que representa quase o dobro dos 610 milhões e

500 mil do ano de 1972.
, Mais 'ainda: se' tirarmos .a Venezuela, que tem um

superavit .por sua condições de fornecedor de petróleo ao

mercado norte-americano, o deficit da América Latina, nos
onze primeiros meses de 1973, eleva-se a um bilhão e 680
milhões de dólares.

As cifras finais podem ser ainda mais críticas, pois,
segundo a Secretaria, em dezembro fixou-se a balança
comercial norte-americana, com um alto volume. de
exportação e acompanhado por uma' redução nas

importações,
. .

Caso se exclua a, Venezuela, os países do mercado
comum andino registraram um deficit conjunto de 218
milhões de dólares, somente a República Dominicana, EI
Salvador, e Guatemala tiveram saldos favoráveis como a

Venezuela. O deficit maior está com o Brasil, seguido pelo
Mexíco e Argentina.

Em milhões de dólares, a situação de alguns dos países
que assistirão a reunião do próximo 'dia 21 no México (as
cifras correspondem aos onze primeiros meses de 1973):
País Vendeu Comprou Saldo-73 Saldo-72
'Argentina 239 420 181-N 168-N
Brasil 1.056 1.681 624-N 252-N
México 2078 2656 578-N 311-N
Venezuela 1.460 941 519-P 236-P
.Chile 89 219 I 79-N 93-N
Uruguai 11 27 16-N 27-N
Paraguai 18 22 3-N 9-N
Panamá 61 258 196-N 98-N

T em-se como terto que, diante da situação do
deterioramento da posição latino-americana, ganhará torça
adicional a reivindicação que a região apresentará à
conferência de cooperação continental, a ter início dia 21

._
de fevereiro, no México. Esses países :rh�!.lifestam seu desejo
de que seja adotado um sistema de preferências para a:

produção manufaturada latino-americana; capaz de permitir
o desenvolvimento de relações mais equilibradas.

.

Bolívia: Banzer teme

conspiração e'decreta

mais uma vez o sítio
O presidente boliviano

Hugo Banzer, ao decretar
na noite de anteontem o

estado de sítio em todo o

país, justificou a medida
afirmando estar em início'
uma conspiração de es

querda que procura con

verter a Bolívia no "centro
da '�õnspiraçãõ internacio
nal".

\ ,

A decisão, tomada ao

mesmo tempo em que mi
lhares de camponenses no

centro do país bloqueiam
a passagem de caminhões,
isolando uma cidade, em

protesto pela política eco

nômica do governo, foi
anunciada pelo. próprio
Banzer, numa cadeia de rá
dio e televisão.

O presidente asseverou

que "os tenebrosos pla
nos" da esquerda radical
haviam começado com ex

plosão de pontes, blo-
.

queiós em estradas e sabo
tagens na produção petro
lífera do país, aproveitan
do o descontentamento
popular gerado pelas medi-

O estado de sítio, o se

gundo já decretado -pelo
atual governo, compreende
a limitação das líberdades
individuais e aplicação de
medidas extraordinárias,
como invasão de domící-

.

Iíos e detenções sem o res

pectivo aviso judicial pré
vio. Banzer anunciou que
não mudou seus planos de
entregar o poder ii quem
for eleito na campanha
anunciada para o próximo
mês de maio. Disse que
�ntinuara executando um
"plano mínimo" para o

desenvolvimento econômi
co do país. E, terminando,
disse que a conspiração co

loca o povo frente a duas
oPções: "Ou com a Bolívia
ou contra a Bolívia".

. /
Um juiz da Califórnia disse que ordena

rá ao presidente Richard Nixon que teste
munhe em defesa de John Ehrlichman, no
caso da invasão e roubo de documentos do
consultório do psiquiatra Daniel Ellsberg.
Gordon Ringer 'disse que esta será a pri
meira vez na história d9S Estados Unidos
que um juiz estadual toma semelhante de
Cisão; e o faz por solicitação dos advoga
dos de defesa de Ehrli:chman, ex-assessor

do Presidente para assuntos internos. O
julgamento de Ehrlichman e outras duas

pessoas, acusados de roubo e conspiração,
será iniciado em 15 de abril, quando

Nixon deverá se apresentar no tribunal.
Uma audiência preliminar, porém, será rea

lizada no dia 25 de fevereiro.
- O tribunal está convencido - decla

rou o juiz Ringer - de que Richard Nixon
é testemunha material da defesa.

Em Washington, o porta-voz da Casa
Branca Gerald Warren não quis comentar
essa decisão, antes' de. conversar com os

advogados de Nixon, Os defensores de
Ehrlichman querem que o Presidente fale
sobre o papel desempenhado por seu clien
te no grupo "The Plumbers", da Casa
Branca.

Watergate: Nixon. testemunha
de defesa de J. Enrlichman

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DpS T�ANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS OE RODAGEM

\ AVISO"
o 'IDEPARTAMENTO DE E;STRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSf\ORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSCI, comunica aos inte

ressados q�e se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAI,. No. 5/74, para
aquisição dà\_�eguinte equipamento rodoviário:

2 rolos comI:: ressores tandem tipo estático. .

As propostas I.serão recebidas atê às 15,00 horas do dia 11 de fel(ereiro de 1974,
no Protocolo Ger�1 do DERSC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias,
70. andar, em Flor�nópolis, local onde será obtida cópia do referido Edital e serão

prestados maiores es�arecimentos. .
_

DER�C., em Florianópolis, 25 de janeiro de 1974

\,1, Eng"Civil Ernani Abreu Santa Rita
Diretor Geral do DE RSC.

\

I

...

-,_

,I

ESTADqj DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DA SAÚDE
/

Fl!1NDAÇÃO HOSPITALAR DE SANTA CATARINA
J

o Superintendente da Fundação Hospitalar de Santa Catarina, no

uso de suas atribuições, comunica aos interessados que fará realizar
Concurso para preenchimento dos Cargos de Escriturário e Atendente.
DAS I NSCRI ÇÕES: As inscrições serão ,realizadas na Administração
Central da Fundação Hospitalar de Santa Catarina, à Rua Irmã Ben
warda s/n., nesta Capital, no per Iodo de 25 de Janeiro à 13 de Fevereiro
do corrente ano, das 14,00 às 17,30 horas, diariamente,
OBSERVACÃO: Melhores informações poderão ser obtidas junto à Por

taria da Administração Central da Fundação Hospitalar de Santa Cata-

Florianópolis, 24 de Janeiro de 1974
Dr. Alfredo Daura Jorge

Superintendente

}
l

ii

EDITAL DE CONCURSO

rina.

CLUBE RECREAnVO 6 DE JANEIRO
/

Estreito
FESTA NO HAWAI

\

"GRITO DE CARNAVAL II \
Dia 02 - 02-74 Orquestra Nabor Ferreira - Início 23 horas Traie a caracter.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS·
PORTES E OBRAS DE SANTÁ CATARINA. comunica aos interessados' que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS _ EDITAL Nb. 6/74. para o fornecimento 'de material de sinalização
rodoviária.

,.

As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 12 de fevereiro de 1974. no Protocolo
Geral do\DERSC., sito à rua Ten'ente Silveira _ Edifício das Diretorias. 70. andar em Florianó

polis. 'local em que está afixado o referido Edital. no hall de entrada, e onde serão obtidos

'cópias dos mesmos e todos os esclarecimentos necessários.

DERSC., em Florianópolis. 28 de janeiro de 1974.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC

Os reflexos da
crise energética

sobre o comunismo

C��oE�jj
A[.3IJ distribuicáosernestral de c-s I 0,089 I
por cota. sob a forma de reinversão de' resultados, com consequente emissão

de novas cotas. está sendo efetuada beneficiando os inversores
-.

registrados atél 31.12.73 I Valor da cota ex-distr.: Cr$I..___1..'-,_17_1_' _

Valor do Fundo: Cr$1 184.987.867,00 I Valor de Cr$ 100,00 liquidos
i�vestidos em 15,5,61, c: reinversão das distribuições: Cr$ I 12.890,00 _ I
Valorize seu dinheiro aplicando no Condominio Cresclnco-de Reinversão.'

Administr'ado pelo \
I

BANCO DE INVESTIMENTO DO BRASll- BIB
Capita '

e Reservas: CrS 1..1_1.;7.:.8;.:,0.:.6.::;3..:.8.::;50;:..:,.::;23=-- --11
Carta Pat r nte A.2941/6E . C.G.C. 60.400.512

Se você mudou de endereço. informe-nos,
Muita coisa boa pode estar acontecendo com seu investimento.

Ajude-nos a localizá-lo. Escreva par'a a Caixa Postal 4778, São Paulo.

Por William Ryan, da AP.

O s representantes de vinte partidos comunistas,
reunidos em Bruxelas neste fim-de-semana, afirmaram
que a crise de energia beneficiou seus objetivos
revolucionários, mas, manifestaram seu desacordo com

Moscou sobre a necessidade de estabelecer um

"comando central único".

Evidentemente, os comunistas europeus contemplam
com interesse as perspectivas abertas pelas dificuldades
provocadas no Ocidente pelos aumentos nos preços do
petróleo e os conflitos entre os países industrializados .

Segundo a doutrina marxista-leninista, é
historicamente inevitável uma "crise geral" do
capitalismo em nív.ei mundial. Os comunistas
consideram, possivelmente, que a crise geral está em vias
de se produzir. .

I

Sua reunião de Bruxelas foi parte de uma série
marcada para este ano com o fim de explorar as

"possibilidades de aliança de classes", para aproveitar a
situação crítica.

_

Moscou deseja este ano uma reunião comunista :

internacional similar às de 1957, 1960 e·'1969, a fim de
expressar o repúdio do movimento à atitude chinesa,
sondar as possibilidades das diversas crises no Ocidente e

restabelecer a autoridade do Kremlin à cabeça do
movimento comunista mundial.
CHINA OU URSS?

Nao obstante, o influente partido italiano, por
exemplo, deseja moldar suas atividades às condições
específicas de seu país.

Também os franceses _, que habitualmente sel{Uem de

perto a linha soviética - se pronunciaram contia um

"centro único" de autoridade, possivelmente para evitar'
uma posição de servidão a Moscou.

.

. Os europeus têm resistido, também, às tentativas de
tomar parte em favor de Moscou na disputa
sino-soviética, temendo o impacto que isso possa ter
sobre o movimento comunista em nivel internacional

I No entanto, todos se sentem entusiasmados ante as

perspectivas que, segundo Moscou, se abrem atualmente
para o comunismo no mundo ocidental.

Numa reunião realizada recentemente em Praga, um
especialista soviético em relações com outros partidos,
Boris Ponovev, esboçou um panorama de "crise gera!".

"Se tomarmos o aspecto econômico da questão, em
primeiro plano vemos um brusco aumento da
instabilidade do capitalismo", afirmou, segundo um

artigo do "Pravda".
.

"A escassez de petróleo tem afetado dramaticamente
a economia de um certo número de países da Europa
Ocidental e Japão. A crise energética é o caótico
resultado das contradições saciais e econômicas do
capitalismo modémo.: Não -..!'ó vemos um aumento

quantitativo, mas também uma mudança qualitativa no

conteúdo da luta de classes do proletariado".
Leia-se "comunistas" em vez de "proletários" e

ver-se-á a razão que impele Moscou a procurar a

coordenação das atividades dos distintos partidos - haja
ou não haja aproximação com 9 Ocidente, em nivel
diplomático.

,

.

. morrt s.a
. corretora�e câmbio e títulos

.

Felipe Shmidt, 58 conj. 306

'o dilema que os
donos do petróleo
érebeenirentarn

A atuação dos magnatas petroliferos árabes parece
indicar que estão enfrentando um dilema: de um lado, a
irresistível tentaçãd de alterar o sistema econômico
mundial e, por outro, o temor sobre as eventuais
consequências de ações muito radicais. .'

'

Ahmed Zaki Yamani, ministro do Petrôléo da Arábia
Saudita, sugeriu recentemente uma nova possibilidade
ameaçadora: se os países industiializados acreditam que
hoie-estão em dificuldades, o que acontecerá se os Países
do terceiro mundo adotarem medidas semelhantes com

suas matérias-primas? ,

Por outro lado, Yamani observou que os países em

desenvototmento tem que agir apenas em consequência
dos objetivos árabes para aliviarem suas dificuldades.

"Trata-se atualmente de uma revisão total de um

sistema econômico criado num momento em que nossos

países não tinham existência própria no cenário político
,

1 mundial E, por "nossos países" quero dizer os países em
desenvolvimento, a maioria dos quais eram colônias",
declarou.

"Sobretudo, deve-se considerar um aumento nos

preços das matérias-primds que fluem incessantemente
para às países industrializados, que são adquiridas a

preços muito baixos, a preços que em alguns casos não
permitem sequer pagar salários odequados",
ASREDUÇOESNAPRODUÇAO

Yamani observou que a redução na produção
petrolífera árabe "teve simplesmente o objetivo de atrair
a atenção de todo o mundo" para a ocupação de.
territórios árabes por parte de Israel. -r-,

Não obstante, acrescentou, a produção deveria ser

reduzida de qualquer forma para conservar os recursos
" petrolíferos árabes. "

Uma vez estabelecida a paz - ou seja, coni-a aceitaçço
das exigências árabes sobre os territórios ocupados por

. Israel - os árabes e os países 'industrializados poderão
entender-se perfeitamente porque "eles têm o (/,ue nós
necessitamos" e vice-versa, acentuou.

.

Os magnatas do petróleo árabes dependem em grande
partedo Ocidente, não apenas com relação à.tecnologia
e \ aos produtos agrícolas, mas também quanto' à

'

proteção.
O rei Faiçal não acredita que, possa ser conseguida

muita coisa com uma política de isolamento que o deixe'
à mercê dos 'radicais árabes apoiados" pelo bloco
soviético: provocar o' caos econômico nos países
desenvolvidos equivaleria a um "suicídio da monarquia':
) Os sauditas parecem desejar uma dupla segurança: ao

se utilizarem da arma do petróleo, podem ganhar
concessões suficientes para anular as ameaças dos
elementos radicais contra os regimes árabes. Não
obstante, não chegariam até o ponto de se privarem da
proteção implícita em suas relações com o mundo
desenvolvido. '1

1
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DNER promete acabar com buracos da BR-101
A rodovia BR-lOl, no trecho Itaja í+Corveta,

no município de Joinville, já está com o tempo'
de vida útil completamente esgotado, sendo que
as operações de conservação já não mais resolvem
o problema dos constantes buracos que apare
cem, motivados pelo intenso tráfego de veículos.
A informação é do Chefe do Dner/SC, Altamiro
Silveira, o qual revelou que o trecho serã comple
tamente restaurado pela empresa Beta de Cons

truçõesS/A., serviço este a ser iniciado ainda no

corrente ano.

ponde a cinco carros de passeio, o que justifica a

adoção de tais medidas.

DUPLICAÇÃO

Sendo 'uma estrada essencialmente turística, a
BR-lOl foi projetada para atender a um tráfego
quase que exclusivamente composto de carros de

pequeno porte. Com a invasão dos transportes

pesados, aumentando consideravelmente 'o trânsí
to na rodovia, o DNER já dividiu a mesma em

três partes, visando sua duplicação. Numa primei
ra etapa, será implantada a duplicação entre Flo

rianópolis e ltajaÍ, percurso de maior movimento,

segundo ,estudos feitos pelo órgão.. Conforme

afírmou Silveira, já foi solicitada a abertura de

concorrência para o deta!hamento do projeto.

DISCIPLINAMENTO DOS ACESSOS
O Dner está avisando aos detentores de pro

priedades situadas ao longo das rodovias BRs

101,116,282 e 470, dentro dos limites geográfi-·
cos de Santa Ca tarina, que a partir de 13 de janei
ro começou a revisão de todos os processos refe
rentes à concessão de acessos, para efeito de de

tectar os casos, de uso irregular das faixas de do

mínio do órgão. Comunica ainda que a habili
tação à obtenção de acesso, ressalvados os casos

pendentes de regularização, deve preceder ao

início de qualquer edíficaçâo. Por outro lado, fica
concedido o prazo de 130 dias, contado a partir
de lo. de fevereiro próximo, para a normalização
dos acessos abertos em desacordo com as instru

ções vigentes, findo o qual serão os mesmos gra
dativamente bloqueados.

Disse Silveira que este aviso objetiva o discipli
namento dos acessos, pois muitos particulares
constroem casas ao longo da rodovia, e fazem um

pequeno acesso até a mesma, criando um foco de

acidentes. O Dner está procurando, com essa

medida, eliminar muitos desses acessos reunindo
em um só, os caminhos a várias casas' o que irá
diminuir, as probabilidades de qu: ocorram

acidentes.

UMA TROPA INESPERADA
A causa maior do atual estado de alguns

trechos da BR-lO! é justamente a troca que os

motoristas de caminhões fizeram, preferindo
cruzar Santa Catarina pelo litoral. A BR-116, no

momento, está completamente restaurada, com
ótimas condições de trafegabilidade, tendo inclu

sive acostamento em território catarínense, ine

'xistente em outros estados. No entanto, de

acordo com uma enquete feita pelo Dner junto
aos motoristas de caminhões, 80% deles afirma

ram que não voltam mais a transitar pela 116.

Disse Silveira que inclusive as empresas transpor
tadoras aconselham a viagem pelo litoral. O

motivo é único: ausência de aclives acentuados', o
que diminui os custos de manutenção dos

veículos.

O mesmo acontece com outros trechos da

BR-IOl, como no Morro do Boi, em frente às
lojas Moellmann, à Flamingo, e ao Itapema Plaza
Hotel. Também esses serão restaurados, num

total de 8 quilômetros, pela empresa Aztto En

genharia Comércio Ltda. Disse o Chefe do Dner

que o que aconteceu com a BR-'-lOl foi um caso

de imprevisibilidade, pois não estava previsto o

intenso tráfego que a mesma vem registrando.
"As rodovias federais, frisou Silveira.. são implan
tadas com um tempo útil de vida de 13 anos. Mas
a BR-IO! já o foi, com uma previsão de 10 anos

de durabilidade, No entanto; a vinda do tráfego
de carga, de 116 para o litoral, sobrecarregou a

"Rodovia do Turismo", e as consequências estão
aí" .

Devido a essa troca, a sobrecarga foi intensa
demais para a BR-IOl, e os r�sultados são os

trechos completamente inutilizados. O Dner está
usando alguns artifícios para remover o transpor
te de carga para a 116, como a aferição rigorosa
da carga por eixo, na 101, relaxando a vigilância
na rodovia daserra, Segundo ,Silyeir<l,,_cada çami
nhão carregado que é desviado para a 1 1'6, corre�

O segundo trecho compreende ltajaÍ-Garuva,
sendo que o Sul só a longo prazo terá duplicada a

rodovia. Apesar de ser uma iniciativa que deveria

ser tomada tão logo fosse inaugurada a atual

estrada, comentou Altarniro Silveira que o moti

vo da demora reside justamente na falha de previ
são, que deu um prazo falso para o tempo' de
aumento do tráfego. Também não estava prevista
a preferência que os transportes de carga teriam

pela SR-lOl.
' Leia editorial - página 4 O imprevisto tráfego pesado provocou buracos no asfalto.

Disciplinada a pesca

para os amadoristas

Pára pescar de tarrafa exige-se pagamento anual de 31,20.

° Departamento Estadual de Caça e Pesca baixou

portaria estabelecendo condições para a prática da pesca
amadora e uso de utensílios de pesca no Estado.

Segundo as normas vigentes, o pescador amador

somente poderá utilizar caniço simples, puçá, molinete,
carretilha e tarrafa, estando-lhe vedado o uso de espinéis
ou redes de qualquer espécie. Para poder pescar com

Unha, caniço ou puçá, é obrigado a pagar uma taxa anual
de Cr$ 12,48, enquanto que empregando tarrafa ou

molinete, essa taxa sobe para Cr$ 31,20. A fím de obter

licença para a pesca submarina, além do pagamento da
taxa de Cr$ 52,00, o pescador deverá ser filiado a um

clube destinado à prática dessa modalidade, segundo
normas estabelecidas pela Sudepe.

As taxas para a obtenção da licença podem ser pagas
diretamente no Departamento de Caça e Pesca ou nas

inspetorias do órgão, instaladas em São Francisco do Sul,
Itajaí, Laguna, Araranguá, Chapecó, Joaçaba, Mafra,
Lages e Urussanga.

O Sr .. Baldicero Filomeno, diretor do Departamento,
informou que está havendo mal entendido quanto às
ativiJades pesqueiras. Esclareceu que, ao contrário do

que se tem divulgado, os turistas não estão isentos do

pagamento das taxas. Entretanto, informou, o

Departamento decidiu ser mais complascente, advertindo
os' pescadores para que legalizem a situação, para adotar
medidas mais enérgicas em caso de reincidência.

Convênio vai garantir
treino para executivo
° Ministério do Planejamento, através do Programa

Nacional d e Treinamento de Executivos, assinou

convênio com o Núcleo Regional de Santa Catarina do

Instituto Euvaldo Lodi, objetivando a execução do

Programa Catarinense de Treinamento de Executivos.

° programa tem por finalidade aprimorar as

qualidades dos execu tivos e dirigentes das empresas do
Estado. Vai ser executado no sentido de: lo.

Desenvolver a capacidade decisória em ação profissional;
20. atingir os setores mais significativos .da indústria

catarinense; 30. compatibilizar tecnicamente o programa
com as áreas executivas das empresas carentes de

recuros,

De acordo com o esquema traçado pelo IEL, serão
realizados cursos em Joinville, Jaraguá do Sul, Itajaí,
Blumenau, Rio do Sul, Florianópolis, Criciúma, Lages,
Tubarão, Caçador, Joaçaba, Chapecó, São Bento do Sul
e Porto União.

.

° convênio. foi firmado com a interveniência das

Universidades federal e do Estado, It6agesc, Besc, Ceiese,
C asan e Cotesc, que vão participar com recursos

financeiros e humanos e 'proporcionarâo facilidades
físicas e didáticas para a execução do programa.

No biênio 1974/75, está prevista a realização de 41

palestras, 66 cursos técnicos intensivos de uma semana,
11 cursos de nivelamento e 11 de extensão técnica e três

seminários, alcançando um total estimado de 2.880

dirigentes e executivos catarinenses.
-
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Arábia Saudita - urgente
'A assessoria de imprensa do Rei

Faiçal, por telefone, informou

às agências noticiosas do ocidente

que o soberano árabe está

disposto a um diálogo aberto a

respeito do reestabelecimento

da naz e do fornecimento

de petróleo.'

Veja você: os maiores problemas
di) mundo também são tratados

por telefone. Os de guerra e os

de paz. O telefone é esse seu -

fiel servo. Sempre às suas

ordens. E custa baratíssimo.

Somente Cr$ 149,00 mensais.

Compre um telefone. Sua

família vai adorar.

co
COTESC
companhia catarinense
de telecomunicações

TELEBRAS ,., [IEmpresa do Grupo
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Dia do Carteiro

Editor-Chefe:Marcflio Medeiros Filho

Corulicionantes

da personalidnde
de base

Quando tomamos o Homem como objeto de nossos

estudos e o contemplarmos de longe, vemos apenas um

organismo bem proporcionado, a se manifestar por
movimentos, gestos, expressões verbais ou artisticas.
Nada mais vemos, sem mergulharmos para além desses

acidentes, em direção a sua essência.
Além da muralha dos sentidos, onde só a razão e a

ciência atingem, grandes coisas podem ser descortinados.
Mas, sua análise e interpretação variam de acordo com o

binóculo usado pelo cientista. Podemos ver um Ego, um
Superego e um Id, ou a consciência, a inconsciência e a

subconsciência; ou ainda, quem sabe, o Eu pessoal,
ontológico e profundo, e o eu social e periférico.

Mas, uma coisa existe em comum em todo este

complexo de realidades. Todo estimulo que se apresenta
o

passa a ser um condicionamento para a resposta que se

expressa como atitude. E pelas atitudes podemos
conhecer e compreender a personalidade do homem ..

. Adentrando no Túnel do Tempo, queremos tornar ao
passado e rever vivencialmente, ao menos a partir da
Idade Média para os nossos dias as diversas revoluções

o históricas que' pressionaram o homem no sentido de
modificar-lhe a personalidade, a fim de que se integrasse
nos processos sociais, econômicos, políticos ou

religiosos, visando transformá-lo num instrumento útil
de interesses.

Tais mudanças históricas serão tomadas por nós corno
novos estímulos que forçavam ao homem a assumir
novos valores, a mudar de atitudes, a transformar sua

personalidade.
A expressão "Magister dixit" (o mestre falou - não se

discute) é a imagem clara de como o homem estava

.condicionado na Idade Média. A sujeição total ao nobre
senhor, patriarca ou ao clero, não permitia contestação.
A providência .divina, inclusive, era tida como

responsávelem primeiro plano de todo evento histórico
o

ou social.
Depois de alguns séculos, porém, mudanças profundas

faziam-se sentir, dando aos homens uma sensação de
estranha liberdade. Uma nova contextura
sócio-econômica vinha-se impondo sobre o regime
feudal. Eram os Burgos com a classe burguesa do
comércio, das feiras, dos bancos, das especiarias que
'determinavam os novos padrões de existência e as

relacões entre os nobres senhores e as demais classes
sociais. Nós não podemos imaginar com que frenesi o
.homem aspirava por esta maior liberdade e novas

condições de resolver suas necessidades e interesses.
E quando o feudalismo decaiu de, vez e. a Burguesia

e levou aos tronos representantes-da sua classe -

mancomunados, burgueses e reis - tiveram condições
para a l1l:ande aventura dos mares, a descoberta dos
novos caminhos e Continentes.

Nós somos insensíveis para com o passado. Mas,
lembramos que muito mais sensacional foi a aventura de
Vasco da Gama e Cristovão Colombo ou Pedro Álvares
Cabral para o seu tempo, do que a' Apolo com os três
Astronautas chegar à Lua em nosso século.

'

Como o homem foi violentado naquela época para
que aceitasse as novas forças econômicas e politicas! Foi
a Revolução Comercial que modificou o teor de vida dos
cidadãos, quando príncipe algum oferecia um banquete
sem a presença em quantidade das especiarias, dos
damascos, das passas, das avelãs, das sedas e porcelanas
da China.
E como uma revolução econômica sempre traz

consigo uma condição favorável para o desenvolvimento
científico-cultural, o que nõ-to demonstram os gregos

o

após as guerras greco-pérsicãs, com as riquezas
acumuladas' com a Confederação de Delas, ou, então, o
século de César Augusto, com as riquezas das grandes
conquistas romanas, "7 no século XV e XVI registramos
o Renascimento, quando luzeiros nas artes, nas ciências,
na literatpra pincelaram obras imortais.

O homem, porém, não tomara consciência de um

grave perigo. Ainda hoje não toma cuidado contra a

venenosa consequência de uma razão voltada para a

liberdade, para o egoismo e para o uso da dominação.
Foi o que aconteceu com a razão esclarecidas pela
invenção de Gutember, e pela pleiada de sábios e poetas
do Renascimento.

O "Magister Dixit". estava para se enclausurado no

calabouço do
o

passado. O livre arbitrio perpassava entre
os homens co..J!lo um grito, de libertação e de
independência. Poucos pensavam que ele seria U1J1ll arma
de dois gumes.

. Os efeitos apareceram logo e as consequências foram
a Revolução Religiosa, as guerras provocadas por
ideologias várias; o fanatismo de quem podia agora
tomar aquele Deus distante, aquela Providência divina, e
trazê-lo para dentro da luta da vida; usá-lo como

instrumento de satisfação de interesses econômicos e

pol iticos, tudo isso foi um passo gigante na

transformação de status e ao mesmo tempo uma

violentação da personalidade humana. Tão grande talvez
como a violentação que a sociedade de consumo de hoje
vem impondo ao cidadão...

VieturiDO A. Seeeo

Expediente
Empresa Editora o tSTADO l.tda. Administraçdo, Redação eOfici

lias: nta Felipe Schmdt , 11f> - Florianópolis - Caixa Postal 139 - Telefo
nes, 302:! (Administração) e 4/39 (Redação) - Endereço Telegráfico: ES·
r·iDO o SUCURSAIS: Bluruenau : ma /5 ae /\'Ul'elll"rQ, 504 - Jo. andar

("OI1;ÚIlt(J. J03: Lages: Rua Nereu teinnos. l.d iflcío Centenário - (�onjlln...

,

I(J I «o. anelar: Criciúma: Avenida Getúlio '·ar}!o!'. J/2: Joinv illc: rua /5
de vcvembro. 7YY: Tubarão: Rua Sã" Manoel, éili./ício Solar. REPRESEN
TANTES: Rio de Janeiro: Representacôes ..1 . S. i.ara t.tda.. ;t venida Almi
rante Barroso, ó3 -. Conju nto Iii/o: São'Paulo: Representações A.S. t.ara

l.tda. Avenida Sâo João IJJ3 40. anelar .. conjunro 44: Recife:
tceprenacs - Rua Aurora. !07/ - JO.al1dar: Belo Horizonte: Rcprenaes
/Ir. /tmazonas, 3/4· Sala c)()7: Salvador: Rcprenaes -Ó»·11'. 7JeSetem

bro, :;/.) - conlu nto 505/50�: Curitiba: C ... 1. Marques - Rua Marechal
Deodoro, 2/! - conjunto I ó()() . tone :;3:}708: Porto Alegre: Propat .,"
Propaganda Representações I",úa. - Rua Corone! �'ice1/[e, 456. Preços:
CrS I,UO -Iara do é'srado _ Cr$ l,cO. Assínalura:Allual- Cr$ 180,00
oe spmesttoal- Cr$ 1UO,00.
O ESTA DO nao aceita para puhlicações colahorarões em ,forma de artigos
'assinados que ruio forem soliclfados, niio se resposahiJi:anJo pelos oriKinais
el?Jliados à Redação.

Diretor: JoséMatusalém Comelli

Para onde vai a BR-10l?
Quem imaginava trafegar pela
BR-101 desfrutando da paisa

gem sô comparável a da futura
. Rio-Santos, certamente não es�,
perava que em menos de 3 anos

após sua conclusão a rodovia es

taria transformada em passarela
de pesados caminhões. O cenário
natural permanece o mesmo, mas
é pouco provável que alguém
possa apreciá-lo numa rodovia
onde os acidentes fatais crescem

numa perigosa proporção geomé
trica.

Parece fora de dúvida que no

ano de sua inauguração em ter

r itôr io catarinense (1970) a

BR-101 já nascia obsoleta. O
projeto-padrão das rodovias cons
truídas pelo DNER atende a um

. período programado de demanda

equivalente a 18 anos e. igual Pe
ríodo de durabilidade. Não será
difícil inferir que no caso da
ER-101 esse projeto é evidente
mente inviável. A população lito
rânea de santa Catarina cresce a

uma,taxa anual de 3%. É também

no litoral que se localiza o centro

econômico, cultural e administra
tivo do Estado, conferindo a re

g,ião uma atividade febril. Ainda
nesta região estão os balneários e

as mais belas praias do sul brasi
I eiro, um permanente polo de

atração turística.
Todas essas características geo

-econômicas justificariam a cons

trução de uma segunda pista ime
diatamente após a sua inauqura
ção oficial. Ainda mais porque, a
partir do momento em que a ro

dovia foi totalmente asfaltada em

Santa Catarina, todo o tráfego
pesado, antigamente usuário da
B R -11 6, transportou-se com
malas e bagagem (principalmente
bagagem), para a estrada litorâ:
nea, mais cômoda,' mais bela, e

menos acidentada, embora mais
longa algumas dezenas de quilô
metros. Oscaminhões evitaram a

serra e passaram a margear o lito
ral, colocando sobre uma rodovia

projetada para o turismo. todo o

peso de suas toneladas. É fácil

Transcorrido sexta-fetra últiina, 25 .de janeiro, o. Dia do

Carteiro, quase despercebido de parte do grande público, não o

foi, porém, pela Empresa Brasileira de' Correios e.Telégrafos, que,
em Florianópolis, prestou homenagens ao Carteiro-Padrão, o

seu dedicado servidor Guilherme Silveira, na Capital catarinense,
A honesta classe, por sua vez, assinalou a passagem do Dia do

Carteiro, dando execução a umprograma de festas, de que, entre

partidas de futebol, concentração religiosa em Ação de Graças e

outras reuniões festivas, se.fez a instalação da nova Agência dos
Correios e . Telégrafos no Estreito. O Carteira-Padrão de

Florianópolis recebeu diploma, medalha e outros brindes, em

solenidade efetuada às 18 horas no auditório da ECT, após a qual
houve um jantar de confraternização no Restaurante Lindacap,
encerrando-se assim as comemorações;

E enquanto o DNER projeta a- o Dia do Carteiro, celebrado em todo o Pais, lembra a

segunda pista da BR-101, Santa primeira correspondência enviada do Brasil, a célebre Carta de

Catarina, espera pela 282, rogan- Pero Vaz de Caminha, cujo mensageiro foi Gaspar Coelho, que,
d

- retomando a Portugal, foi o portador da histórica mensagem. A
o que a duplicaçao da 101 não evolução dos serviços postais cresceu como fator decisivo do
demore os mesmos 20 anos da progresso nacional, relacion�ndo os núcleos de população e

sua implantação original. colonização e estabelecendo os entendimentos regulares entre os
,

centros de influência no desenvolvimento social e' econômico do
Até lá, não será demais pedir BrasiL

.

que o DNER conserve a pista o carteiro personifica profissionalmente esse liame de

atual, ou procure uma maneira solidariedade, tecendo as bases da unidade e relações da

prática de fazer com que os veí- sociedade. A: correspondêmia distribui da P9r esse funcionário

culos pesados se utilizem tarn-
modesto vale, frequentemente como fator de tranquilidade, de
consolação, de prazer, embora por bárbaro contraste da sorte de

bém da BR-116'1 E, se ainda não muitos, nem sempre sejam assim pacificas e propiciadoras de .

for uma petulância, rogar que os -' felicidades as mensagens contidas numa carta.

inúmeros buracos do caminho se- o Carteiro-Padrão, de Florianópolis, Guilherme Silv.eira,

jam concretamente tapados com eleito por consenso expressivo, faz jus não apenas à amizade de

asfalto -e não abstratamente com
seus .colegas; rru:s também. do.p�bl!co, a cujo serpiç�o Correio

-.

'
_ funciona, movido pela inteligência e nobre esplrito de seu

placas de beira de estrada. funcionalismo, em cujos quadros cabe realce ao devotamento dos
humildes mensageiros.

'

Nestes, é certo, repousa parte preponderante da eficiência da

organização postalista, pela 'SYJma de responsabilidade que
assumem na distribuição fiel da correspondência. Ainda bem,
portanto, que a Empresa Nacional de Correios e Telégrafos do
reconhece e demonstra na maneira como, ainda a 25 do corrente

assinalou festivamente a passagem dessa, rendendo homenagen�
ao Carteiro e, na pessoa do escolhido representante da classe,
prestando o testemunho- de seu' apreço. ao comportamento
exemplar e à lealdade do seu pessoal.

O Dia do Carteiro é, sem dúvida, merecedor das atenções de
quantos compreendem o que essa função; significa no concerto

•
da sociedade e na expansão geral do Pais.

Um ato histórico; já citado a propoásito - o da

Independência Nacional - marca, no Brasil, e nas tradições dos
Carreiras e Telégrafos, a importância das atividades do

mensageiro postalista, personificando-a em Paulo Bregaro, tido
como o primeiro Carteiro do Brasil, consciencioso portador das
urgentes comunicações vindas das Cortes de Lisboa; como

também da Princesa Leopoldina e de José Bonifácio ao Principe
Regente" precipitando o [qto da nossa ,emancipação política. O
"carteiro" Paulo Bugaro seguirá à risca a ordem do Patriarca da'

Independência: sua presteza. estará ligada ao êxito e repercussão,
do feito do Ipiranga.

_

prever porque os 18 anos de du
rabilidade previstos estão hoje re

dJzidos a 5. E desses, três' Já
transcorreram. Há trechos em

que, reconhece o próprio DNER,
não há mais condições de repa
ros. O trecho Itajaí-Joinville é
um .deles, além de muitos outros
esparsamente espalhados por to
da a extensão da estrada.

\

O,Sul da Ilha

o potencial turístico da Ilha de
Santa Catarina é realmente inesgotá
vel. Com a conclusão da rodovia

asfaltada que serve ao norte da llha -

por sinal, uma estrada para ninguém.
botar defeito - houve uma espécie
de excitação quanto à futura expan
são daquela região. Ontem, contudo,
um grupo,de turistas ",jne�()s �ia a

um repórter de O ESTADO que a

mais bela praia da Capital, ou antes,
o mais belo conjunto paisagístico de

,Florianópolis se encontrava justa
mente na parte sul: Armação, Morro
das Pedras, Campeche. E sublinha

vam, atônitos, sua total estranheza

por não se encontrar naquela área

sequer uma casa de veraneio - quan
to mais algum restaurante. Outro mo-.

.

tivo de espanto dos mineiros foi sa
. ber que a Ilha do Campeche não é

explorada turisticamente. Eis aí uma

pedida para o governo estadual: mau
dar fazer os estudos (pelo menos) de
'Uma rodovia que atinja o sul da Ilha.

Quebra-molas
Não resta dúviruis que o calçamen-

.

to a lajotas da avenida que margeia a

. Lagoa da Conceição foi recebido com

.s inceras manifestações de alegria
pelos moradores e veranistas daquele
local. Entretanto, a. Prefeitura não

precisava' exagerar nos quebra-molas.
Todos rec�nhecem a sua necessidade,

Informação Geral
tendo em vistaa existência de "Pinta
cudas" inescrupulosos que não se im

portam em pôr em risco a vida alheia.
Mas a velocidade poderia ser evitada
com a colocação de um número me

nor desses quebra-molas.· A grande
quantidade existente prejudica inclu
sive a parte mecânica dos veículos.

Novo carro da Ford

A BR-I0l, segundo o engenhei-
ro-chefe do IõorDístríto Rodoviário

o
Federal, está dividida em 5 etapas,
para efeito .

do serviço de conserva

ção. Cada trecho está ao encargo de

uma empresa diferente e em certas

etapas há uma evidente negligência
por parte dessas empreiteiras. O 160.

DRF, entretanto, não concorda com

esta conclusão e acha que a "conser

vação é excelente". Realmente. Tão

Chega hoje a São Paulo �';K�si�' -

boa que já existem trechos irrecupe- .

.dsnte Mundial da Ford, sr. Henry E
Ford ln, que deverá conceder entre
vista à imprensa somente após o dia 7
de fevereiro, quando se avistará com

o Presidente Médici, em Brasília. Sa

be-se, contudo, que a visita do em

presário ao Brasil se prende à expan
são da filial brasileira e, especialmen
te, ao projeto do "Bobby-Cat", um
carro pequeno com que a fábrica. pre
tende penetrar na faixa do mercado
dominada pelos v«. O "Bobby-Cat"
deverá ser lançado no final deste alio

.

ouvno máximo, no início de 1975_

Mal conservada

O 160. Distrito Federal do DNER
admite que em alguns trechos da
BR-IOl o asfalto é irrecuperável. O
trecho Joinville-Itajaí .é um deles. O
trecho que passa pelo Hotel Plaza Ita
perna também não poderá ,mais ser

simplesmente recapado. Em ambos

os casos será necessário uma nova es

trutura e um novo recapeamento as

fáltico.

ráveis...

Sensaboria

Poucas coisas poderão ser mais en

fadonhas
.

do que um combate de

box,
.

principalmente se. os litigantes
são algo como campeões ou, ex

campeões mundiais. Ainda nos pegas

que antigamente a TV apresentava,
havia alguma emoção e alguma com

batividade. Os profissionais, contudo,
parecem que sobem ao ringue mais

com a, disposição de dançar ou de se

abraçar do que propriamente de tro

car murros, que é justamente o que
deles se espera. Anteontem, a luta de

Frazier x Cassius Clay foi um espetá
culo de uma sensaboria lastimável. O

resultado ficou tão claro. que os pró
prios comentaristas nem se arrisca

ram a um prognóstico. Mas o teles

pectador que suportou resignadamen
te até aquele instante - e devem ter

sido' poucos - há de ter desligdo o

eu aparelho com um só veredito:

perderam os dois.

.' Recomeça a novela

tI',

�I
,

(Pustavo Neves

Cartas

PRAIA I

Este é um assunto que gostaria -de ver abordado nesse

conceituado jornal. O que acontece é
_

um verdadeiro
abuso por parte dos proprietários de cães que, sem

preocupar com o bem estar e a saúde dos banhistas,
soltam-nos nas praias Não .sabem eles que o cão
transmite na praia o terrível bicho geográfíco e,
banhando-se nas águas, colabora pará poluí-las ainda
mais. Trata-se de pessoas egoístas que pensam que estão
causando boa impressão, quando dá-se exatamente ao

contrário. Para eles não há diferença. entre uma criança �
o seu cão, e' acho que pensam o mesmo que o seu cão é
de mais importância que uma criança. Praia é para
pessoas e não para animais. José Silveira, Florianópolis.

PRAIA II
A polícia proíbe a brincadeira com bola na praia mas

não impede o tráfego de carroças e bicicletas, que põem
em risco a vida de centenas de crianças que brincam
descontraídas Nas praias de Canasvíeíras e Jurerê,
principalmente, as bicicletas e carroças passam diante
dos guardas que nem sequer tomam providências rro

'sentido de preservar a vida das crianças e mesmo pessoas
idosas. Laura Pedron Barros, Florianópolis.

DETRAN
Como se não bastasse a fila da ponte, o sacriffcíos

diário do florianopolítano, os veranistas têm que
enfrentar no final de sem ana o engarrafamento de
veículos na SC-l, próximo à reta das três pontes, em
ltacorubi O Detran, que soube tão bem amenizar o

problema da abominável ma provocada pela já superada
ponte Hercílío Luz, ainda não conseguiu solucionar o

probleminha da reta das três pontes. A solução s simples:
basta colocar guardas em cada uma das três pontes e na

esquina com a estrada de acesso à Trindade. Não há
mistério, o que há é falta de controle do insuportável
trânsito da Capital. Florestes B. Southan, Floríanópolís,

ITAJAÍ
Levamos ao conhecimento de V.Sa. que em reunião

,realizada emj afieíro do corrente ano, foi eleita e

empossada a nova diretoria da Liga - Itaiaíense de.
Desportos que regerá seus destinos 1974/75 e que ficou
assim constituída: Presidente, Francisco Julio Wilpel;
Vice-Presidente, Salvador José Piazza; 10. Secretário,
José O. Lobo de Figueiredo; 20. Secretário, Célio A.
Mairinho; 10. Tesoureiro, Ody �esquita; 20. Tesoureiro,
Manoel José Sagaz; Conselho Fiscal: Antônio A. daSilva,
Padre Theobaldo Heck e Vanildo B_ da Silva
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Médicientrega ao tráfego hoje o
segundo trecho da TransaRlazônica
Novo anticoncepcional pode
ter efeito por dez anos

de saúde espalhados pelo mundo.
Este novo anticoncepcional, que

está sendo objeto de testes pela equi
pe de Elsimar Coutinho e, segundo o

cientista, um aperfeiçoamento do an

ticoncepcional que interrompe a fer
tilidade pelei período de um ano e

que "provavelmente se constitue no'

mais bem sucedido entre centenas
testados até hoje em todo o mundo.

SUPLANTE
Cientificamente chamado de "su

plante" - implante subdérmico - o

anticoncepcional elaborado na mater
nidade Climério de Oliveira é minis
trado sob a pele, em partes específi
cas do corpo da mulher, acondiciona
do numa cápsula de plástico. A dife
rença fundamental entre o anticon

cepcional para a duração de um ano e

o que está sendo testado para três

anos, está na preparação e no aumen

to das doses de substâncias nela utili
zadas.

- Apesar da eficiência cientifica
mente provada do anticoncepcional
que interrompe a fertilidade pelo pe- ,

ríodo de um ano, o médio' baiano
acha que sua fabricação em larga es

cala ainda vai demorar algum tempo,
pois o número de pessoas que o utili
zam até agora não satisfaz às interes
ses das indústrias farmacêuticas". -

Para o lançamento internacional do
medicamento as dificuldades ainda
são maiores, porque os-testes teriam
que atingir algumas centenas de mu

lheres em vários países, a exemplo do
que será feito ainda este ano na In
dia, dentro de uma programação ofi
cial que se encontra em fase final de
elaboração.

Preparar um anticoncepcional fe
minino, cujo tempo de duração dure
dez aJos, é o objetivo fmal dos estu
dos que vem sendo desenvolvidos pe-

, la equipe de pesquisadores chefiada
pelo cientista Elsimar Coutinho, na

'I

maternidade Climério de Oliveira, em
Salvador. Atualmente, a equipe está
concentrada nos testes de viabilidade,
de um anticoncepcional para duração'
de três anos, que já vem sendo reali
zado há dois anos por cerca de 300

, mulheres.
A informação é do próprio Elsi

mar Coutinho, que no próximo dia
15 fará, em Genebra, na Suíça, uma

, exposição dos resultados preliminares
obtidos nos testes como o novo anti
.concepcíonal, durante reunião anual
de diretores dos 12 centros de pes
quisa clínica da organízaç'à o mundial

Vítima da

Ta/idomida
Brasil e Paraguai já investiram
Cr$ 60, milhões na usina Itaipu, -indenizada Os io milhões de dólares (Cr$ 60 mi-

° Ministério das Relações lhões aproximadamente) investidos pelos
Exteriores comunicou ao Mi- governos' do Brasil e do Paraguai nos .traba-
nístério da Saúde que já foi lhos e estudos iniciais para a construção da
acertado o pagamento da índe- hidrelétrica de 'Itaípu já permitiram uma

nização de 10 mil marcos (Cr$ conclusão fundamental a que chegaram en-
22 mil) pará Olenka Kloli- genheiros 'e técnicos brasileiros e paraguaios
kowski, uma das 78 crianças em serviços na obra: a usina não deverá ser
brasileiras vítimas da Talído- construída no local proposto inicialmente

mi�'a comunicação, o Itama- pelo projeto elaborado pelo consórcio Entretanto, a partir dos estudos iniciais

rati informa também que já ítalo-americano; onde a profundidade che- de sondagens da futura hidrelétrica, este

está em andamento o processo ga a 45 metros. local foi preterido pelos engenheiros brasi-
de Paulo Sérgio de Castro Dias A preferência, desde que foram concluí- leíros e paraguaios, em favor de um nóvo
e que todas as 78 crianças bra- dos OS trabalhos de escavação das seis gale- local - três quilômetros adiante - onde a

sileiras receberão a' mesma rias nas barrancas do Rio Paraná das quais profundidade do rio, 30 metros, foi consi-
quantia, bastando que a re- foi retirado material para análise de resis- derada ideal dentro inclusive dos padrões
queiram, com provas, à funda- tência das rochas,. é pela construção da de variação de nível do rio Paraná. A varia-
ção para a ajuda às crianças usina três quilômetros adiante do local ini- ção de nível entre a cheia e a vazante do
prejudicadas em Bonn-Bal- de Iô metros e a variacã
Gode berg cial marcado com uma sonda em platafor- rio, neste local, é e 15 metros e a variaçao .

,

N� iní�io 'do ano'p�sad�, ma 'no,meio do rio, escolhido como eixo da,,",de nível do r!()'Je:Q1.,��l! períod? �e 2�
o ministt"o"Machadó"Ele'LMn'os"'" 'H barragem. :,0 -nevo -local.stem apenas 30, horas é, de tres metros" Esta vanaçao ,fOI"
solicitou 'às Delegaciais 'Fede::

"

metros de profundidade e foi considerado 'medida através de linígràfos -e co'fu<'apare-
rais deSaúde que fizessem um ideal pelos técnicos porque reúne condi- lhos denominados. "Moletes". Até ° final
levantamento, completo das ções "hidrográficas, geológicas e topográ- deste mês deverão" continuar os trabalhos
crianças que nascer,:m ,defei" ficas que os engenheiros não esperavam en- de sondagens para a construção da hídrelé-
tuosas em, con�equencla do contrar em nenhum lugar do rio. . trica. Desde primeiro de outubro. Encon-
us� da talidornida por suas SONDAS trarn-se em Itaipu 10 geólogos brasileiros,

, m�ehs. dO levanMi��etnét� JdaaenRca- Há três meses, em toda a área próxima à italianos e americanos encarregados de
mm a o ao rus no s e- .'

d d trui
� ..

d t d
lações Exteriores, aponta 78 futura barragem existiam eze!las ,e cons rUlrem camaras, especulls en ro e

crianças a maior parte nas re- sondas para os levantamentos hidrogra- cada uma das seis galenas para testes de

gíões sui e sudeste.
' fícos, A principal destas sondas era um pla- resistência das rochas.

taforma existente no meio do rio, sobre a

ilha Itaipu, para verificação vertical da
rocha. A sonda apoiada por uma platafor
ma estava instalada a menos de um metro

ao local onde seriam erguidas as fundações
da futura barragem de 120 metros com
uma queda livre de água de 105 metros,
segundo o projeto inicial. J

Rua Santos Saraiva

cer- Banca do FAlJSTO

Caixa Econômica Federal

MAIS- ROCA
Biblioteca História
2a. Guêrra Mundial

HISTÓRIA
Dic. Inglês/Port.
Brasil Lendas

Vida de Cristo

Homem, Mito & Magia
Seleções
O Cruzeiro

Atividades
Lit. Contemporânea
e o lançamento:
Bib. UNIVERSJ;\L

AVISO
A Caixa Econômica Federal Filial de Santa

Catarina, está interessada na aquisição de um

telefone (não residencial), que será instalado
em sua Agência Central em Florianópolis.

, Os interessados dev.em apresentar propos.ta
à Comissão Permanente de Compras e Contra

,r tações, à Praça XV de Novembro, 30 - 30.

.

andar, até o dia 5 de fevereiro de 1974.

MODELAR MOVEIS· E TAPETES'
, I AVISAM

CONCORRA AO SORTEIO DE UM TELEVI�OR
ADMIRAL DE 13 POLEGADAS ENVIANDO UM
,"SLOGAN" NO MÁXIMO DE 15'PALAVRAS QUE
EXPRESSE A AÇÃO PIONEIRfsTICA PROGRES
SISTA E SOCIAL NOS 50 ANOS DE' ÉXISTÊNCIA
DA MODELAR.

.

Que se acham instaladas no prédio da Trajano
no. 7, visto que serão demolidos para constru

ção de 2 grandes edifícios, os anteriormente

ocupados.

,
•

O presidente Emílio
Garrastazu Médici inaugu
ra hoje a segunda etapa da
TransamaZônica, entre

Itaituba, no Pará, e Humai
tá, no Amazonas. O trecho
tern 1.700 quilômetros,
completando a grande ro

dovia que atravessa a

maior reserva florestal do
mundo, com 2.323 quílõ
metros.O Presidente da
República hasteará no lo
cal a bandeira nacional,
descerrando depois a placa
comemorativa do evento.

. Médici chegou ontem a

Manaus, juntamente com

sua esposa Dona Scyla, e

Sua comitiva, integrada pe-
. los chefes do Gabinete Ci
vil e Militar, respectiva
mente ministro Leitão de
Abreu e general João Ba
tista Figueiredo, e o chefe
dó SNI, general Carlos
'Alberto Fontoura.

,

\

Uma banda do Coman
do Militar, da Amazônia
executou o Hino Nacional
e um contingente da Força
Aérea Brasileira apresen
tou as continências de esti
lo. No desembarque, Q

general Médici foi cumpri
mentado pelo governador
do Estado, .João Walter;
brigadeiro João' Camarão

1

Teles Ribeiro" comandante
da la. Zona Aérea (Be
lém); general Argus lima,
chefe do Comando Militar

da Amazônia; almirante
Roberto Andersen Caval
canti, comandante do 40.

Distrito Naval, sediado em

Belém; ministros Costa Ca
valcanti, do Interior, e

Moura Cavalcanti, da Agri
cultura; almirante Paulo de
Bonoso, chefe do Coman
do Naval de Manaus; coro
nel aviador Guilherme Al
berto Dias Cal, comandan
te da �Base Aérea de Ma
naus; governador Hélio
Campos, de Roraima; co-

ronel Jorge Teixeira, co

mandante do Colégio Mili
tar, e outras autoridades.

Em todo o trajeto, do
aeroporto à cidade, Médici
foi saudado pelo povo
amazonense. Inúmeras fai
xas atravessavam' a avenida
Costa e Silva, com elogios
e agradecimentos ao Presi
dente.

I
DATA: 8 0'2 74

TRA�E: SA'RONG E BERMUDA
RESERVA �BÉ. MESA: RUA

FONE .3795_
DEODORO 11

,
.
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. BALANÇO GERAL EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973
COMPREENDENDO MATRIZ E AGENCIAS

ATIVO PASSIVO

DISPONIVEL
Caixa
Banco do Brasil S.A. - Conta Depósitos
Títulos Federais de Curto Prazo

REALIZÁVEL
Empréstimos
À Produção
Ao Comércio
A Atividades Não Especificadas
A'Governos Estaduais e Munícipais

OUTROS CRtDITOS
Banco Central - Recolhimentos

Compensação - A Remeter

Cheques e Ordens a Receber
.

Saldos Devedores em Contas de Depósitos
Créditos em Liquidação
Correspondentes no País

Departamentos no País

Outras Contas

V,ALORES E BENS
Títulos a ordem do Banco Central

Títu los Federais

Ou tros Vai ores

Bens

IMOBILIZADO
Imóveis de Uso, Reavaliação e Imóveis em

Construção
Móveis e Utensílios

Almoxarifado

Sistema de comunicação, mecanização
avançada e segurança

RESULTADO PENDENTE

Despesas de exercícios futuros
.

CONTAS DE COMPENSAÇÃO

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

310.013.050,50
'40.129.955,81 (

109.445.309,39
81.2215.834,03' Cr$

Cr$
Cr$
Cr$

10.150.316,62
23.500.229,25
10.500.000,00 .44.150.545,87

NÃO EXIGIVEL
Capital de domiciliados no �aísReservas e Fundos

EXIGIVEL
Depósitos
A Vista e a Curto Prazo

Do Público

De Entidades Públicas
A Médio Prazo

'Do Público

Outras Exigibiliçtades
Cobrança Efetuada em Trânsito
Ordens de Pagamento
Correspondente no Pais

Departamentos no País
Outras Contas

Obrigações (Especiais)
Recebimentos de Impostos Estaduais e

Municipais
Recebimentos por Conta do Tesouro Nacional

Recebimentos por Conta de Instituições
Previdenciárias Federais e Estaduais

Caixa Económica Federal � PIS - Arrecadação
Redescontas e Empréstimos no Banco Central
Depósitos Obrigatórios - FGTS

Obrigações pO,r Refinanciamentos e Repasses
Oficias

trnposto Sobre Operações Financeiras

Obrigações em Moedas Estrangeiras
Outras Contas

RESULTADO PENDENTE

Rendas e Lucros em Suspenso
Lucros e Perdas

CONTAS DE COMPENSAÇÃO

Cr$ Cr$
Cr$

50.400.000,00 50.400.000,00
56.518.032,37

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
'Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

26.874.532,66
493.827,85

64.115.522,17
221.938,80

5.306.688,35
1.045.732,40

452.842.078,45
28.994.934,57

Cr$

540.814.149,73 ,

Cr$ 106.918.032.37

Cr$
Cr$
Cr$

27.151.110,09
74.490.35

29.6.81.872,27' Cr$
Cr$

Cr$ 579.895.255,25

56.907.47:?,71
374.858,95 Cr$ 1.177.991.736,64

Cr$ 225.788.902,09
Cr$ 79.363.777,03 Cr$ 305.152.679,12

Cr$ 12.814:353,44 �

Cr$ 5.609.131,96
Cr$ 1.557.383�43

.Cr$ Cr$ 20.458.185,09.

Cr$ 4.371.559,60 Cr$ 4.371.559,60
Cr$ 309.524.238,72

477.316,26

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

9.467.228,23
278:207.120,68

993.083,36
220.877.426,88
10.025.219,09 Cr$ 519.570.078,24

Cr$ Cr$576.963,32 576.963,32

Cr$
Cr$

1.780.409,80
2.657.623,15

Cr$ 640.263.951,74

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

8.666.317,30
68.019,28

.

7.024.462,64
3.549.672,81

Cr$ 220.296.468,07
Cr$ 1.078.638,23
Cr$ 46.734.097,36
Cr$ 12.439.586,10 Cr$ 304.295.294,74 Cr$ 1.133.389.611,70

Cr$
Cr$

1.106.. 786,85
1.763.000,00 Cr$ 2.869.786,85

Cr$ 640.263.951,74

Cr$ 1.883.441.382,66 Cr$ 1.883.441.382,66

Lauro Luiz Linhares

Presidente

Carlos Passoni Junior

Diretor

Florianópolis, 31 de dezembro de 1973

Paulo Bauer Filho

Diretor
Erasmo Szpogan icz

Diretor

\ 'Lecne Carlos Martins

VISTO DO CONSELHO. FISCAL
Waldir Albani' , Gustavo Zimmer

�u. '

Alvaro Tomaselli

Diretor

Odemir Faisca
Contador Geral

Reg.CRC-SC - no. 2569

Reg. CREP - 7a. Região no./004
C.P.F. no. 006.670:139
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DEMONSTRAÇÃO DA CONTA��LUCROS E PERDAS"
EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973
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IDÉBITO CRÉDITO

DESPESAS OPERACIONAIS
Juros sobre depósitos a médio prazo

Juros sobre outras exigibilidades
Juros sobre operações com Banco Central

Despesas de Cornissões
Despesas de Correção Monetária

Despesas de redescontas

DESPESAS ADMINISTRATIVAS
Honorários da Diretoria e do Conselho Fiscal
Pessoal

Vencimentos

Outras remu nerações
E ncarqos Sacia is
Impostos e Taxas

_.Material de expediente consumido

Despesas Gerais

Aluguéis
I'ropaganda e publicidade
Outras

Despesas de instalações

PERDAS DIVERSAS

Em operações de exercícios anteriores

Em transações e reajustes de valores

patrimoniais.
Outras

Amortização de imóveis, móveis e utensílios

DISTRIBUI'ÇÃO DO LUCRO
FUNDO DE RESERVA LEGAL
RESERVA PARA AUMENTO CAPITAL (dec.lei 157/67)
DIVIDENDOS A PAGAR

PROVISÃO PARA O IMPOSTO DE RENDA

FUNDO PARA EVENTUAIS PREJUIZOS
FUNDO PARA AUMENTO DE CAPITA,L
PORCENTAGEM A DIRETORIA, GRATIFICAÇÃO AOS

FUNCIONÁRIOS

> Cr$
Cr$
Cr$

14.733,44
7.560.049,01
2.673.433,42

Cr$ 7.760.350,36
Cr$ 2.874.040,95

c-s 356.670,53
Cr$ 759.230,36
Cr$ 12.623.832,04

Cr$ 548.538,28

Cr$
Cr$

51.245,02
750.172,48. Cr$

Cr$

SALDO QUE SE TRANSFERE PARA O EXERCICIO SEGUINTE

FUNDO PARA AUMENTO DE CAPITAL

Saldos não distribu ídos de Lucros e. Perdas, transferido

•

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$ .

10.248.215:87
608.662,32

1 .686.703,24
221.429,36 Cr$ 12.765.010,79

RENDAS OPERACIONAIS

Cr$ 18.947.169,10

Cr$ 6.146.179,62

� 7.799.499,� Cr$ 32.892.848,47

Cr$ 325.380,00

RENDAS DE JUROS E COMISSÕES

Sobre empréstimos à produção e ao comércio

Sobre empréstimos a entidades públicas � a

institu ições financeiras
Outras

CORREÇÃO MONETÁRIA
Sobre empréstimos à produção
Outros

R'ENDAS DE'TARIFASSOBRE SERViÇOS
De Cobrança
De Recebimentos

De Transferências de Fu ndos .

De Outros Serviços

OUTRAS RENDAS

Aluguéis e outras

LUCROS DIVERSOS

Recuperação de créditos compensados
Em transações e reajustes de valores

patr irnoniais

Diversos

Cr$
Cr$

3.964.544,58
766.658,09 Cr$ 4.731.202,67

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

366.863,03'
8.929,23

67.155,94
128.920,46 C_r_$_·_�5_7_1_.8_6_8�,6_6 Cr$ 38.195.919,80

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

)0.634.391,31
2.839.567,21
1.(322.169,92
400.162,47

Cr$ 18.880.114,30 Cr$ 18.880.114,30

Cr$ 61.061,63

Cr$
Cr$

13.739.732,93
121.491.:;W Cr$ 29.882.895,04

Cr$ 1.154;042,72
Cr$ 69.605,68 Cr$ 1.284,.710,03 Cr$ 1.284.710,03

SALDOS NÃO DISTRIBUIDOS DO SEMESTRE ANTERIOR.

Cr$ 87.446.874,83

Florianópolis, 3'1 de dezembro de 1973.

1. Examinamos o Balanço do BANCO' DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A., levantando em 31 de Dezembro de

1973, e as dernonstreções de resultado referentes ao semestre findo naquela data. Efetuamos nosso exame consoante padrões
reconhecidos de auditoria e de acordo com as exigências do Banco Central do Brasil, incluindo, consequentemente,
verificações �m docurnentose registros contábeis e outros processos técnicos de comprovação que consideramos necessários

Lauro Luiz Linhares

Presidente

Carlos Passoni Ju nior
Diretor

1.349.955,78
357.356,01 Cr$ 1.707.311,79

Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$
Cr$

700.276,32
1.359.703,08
3.024.000,00
2.260.000,00
1.050.000,00
2.198.000,00

REVERSÕES DE:

Gratificações aos fu ncionários, encargos
sociais e 130. salário
Fu ndo para eventuais preju ízos

Cr$ 27.802.000,00

Cr$
Cr$

434.130,70
850.000,00 Cr$ 1.284.130,70

Cr$ 2.934.677,81

Cr$ 1.763.000,00 Cr$ 15.289.657,21

Cr$ 87.446.874,83

Cr$ 27.802.000,00
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nas circunstâncias.

PARECER DO AUDITOR

Florianópólis (SC), 14 de Janeiro de 1974.

2. Em nossa opinião; o Balanço auditado e a correspondente demonstração de Lucros e Perdas traduzem,

adequadamente, a posição patrimonial e financeira do referido Banco em 31 de Dezembro de 1973 e o resultado de suas

operações no período findo na mesma data, de acordo com os princ ípios de contabilidade geralmente aceitos, apficacbs com

uniformidade em relação ao período anterior.

ri
ANO :I

EDGARD BITTENCOURT Auditor Independente
Conto Reg. CRC/SC no. 3080·S Reg, GEMEC-RAI no. 72/002-PF

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Apesar da crise, não
faltará chope nas

duas noites' de Proeb
Blumenau (Sucursal) - Apesar da atual falta de

cerveja, José Marques Vieira, presidente da Proeb
garante que não vai faltar bebidas nas "Duas Noites d�
Caneco", que terão lugar no pavilhão "A" da Feira de
Amostras nos próximos dias 8 e 9 de fevereiro.

Vinte mil litros de chope estão sendo cuidadosame nte

guardados em diversos depósitos de bebidas da cidade
garantindo, de certa forma, o sucesso da promoção. O�
5.500 ca�ecos �, mil e quinhentos que sobraram do
outro festival - ja foram colocados à venda em diversos
pontos do Estado, principalmente nos balneários, onde a

. afluência e o calor são mais elevados. Os' vasilhames
custarão, para homens Cr $ 20,00 - retorno no segundo
dia custará mais Cr $ 10,00 - e para asmulheres Cr $
15,00 - no retorno pagarão mais Cr$ 5,00 - sendo,
portanto, o preço bem acessível.

Três conjuntos estarão encarregados da parte musical:
o Conjunto Palmeiras da cidade d� Pomerode, Beppi e
Seus Solistas de Curitiba e Erínho e Sua Orquestra de
'Blumenau, que dividirão o repertório que constará de
.canções típicas alemãs e samba para os mais
"brasileiros". Dia 8 a festa terá início às 20h30min com

o encerramento previsto para as 2 horas da manhã. No
segundo dia o início está marcado para as, 21 horas e

término às 4 horas.

LANÇAMENTO
/A comissão organizadora do festival marcou para o

dia 29 do corrente, o lançamento oficial da promoção. O
.evento, será realizado nas dependências do Restaurante
Moinho do Vale e deverá contar com a presença de
autoridades, convidados e imprensa local. O presidente
da Proeb enviou convite às prefeituras e clubes de
diversos municípios catarinenses que desta forma
deverão colaborar na divulgação da festa do chope. '

ATRAÇAO
\ Para dar mais ênfase à promoção, a comissão

organizadora das "Duas Noites de Caneco" resolveu
\ promover uma brincadeira que objetiva chamar a

atenção sobre a festa, realizando a "Operação
Cata-Caneco" dia 3 em Balneário Camboriú.
Aproximadamente 30 canecos serão escondidos na areia
da praia para depois serem procurados. pelos
interessados. Quem conseguir achar o vasilhame poderá
participar da festagratuitamente.

SORTEIO
O ponto .alto dos festejos será o sorteio de um

"calhambeque", um Ford - A, ano 1929, totalmente
reformado "que já foi sorteado no festival do ano anterior
e cujo proprietário não veio reclamar o seu prêmio. Para
que isto não volte a acontecer, esclarece José Vieira, é

importante que 'todos I guardem consigo o canhoto do
ingresso que vem anexo ao caneco, pois no ano passado a

maior parte do pessoal não devia estar a par do sorteio,
que é feito sempre no final -da festa do segundo dia, e

muita gente jogou o "ticket" fora.

Interesse de empresas
. por Itajaí surpreende

Itajaí (Sucursal) - Um número cada vez mais
crescente de empresários está manifestando interesse em

instalar-se em Itajaí, aproveitando os incentivos
concedidos pela Prefeitura Municipal e a boa posição
geográfica da cidade. O Prefeito Frederico Olindio de
Souza, surpreso com o grande interesse de empresários
recebeu no início desta semana a visita de um empresário
de Blumenau que pretende construir uma indústria de

confecções no município. O Chefe do Executivo local e
o Assessor do Conselho de Desenvolvimento Industrial

de Itajaí revelaram que esta indústria investirá 18
milhões de cruz.e iro s no empreendimento que
proporcionará 220 novos empregos .. Embora sem querer
revelar o nome da indústria, assegurou que se trata de
um grande grupo empresarial. /

Por outro lado, o Prefeito de Itajaí recebeu a

informação de que nos próximos dias estarão na cidade

empresários paulistas, interessados em instalar no Estado
uma indústria de extração de óleo de abacate, com um

capital inicial de 32 milhões de cruzeiros. Se implantada
na cidade, esta nova empresa terá sua plantação de
abacate em várias cidades do Vale do Itajaí e no Norte
Catarinense.

1

Porto 8elo pesquisa os recursos

domar e quer industrializá-los
Porto Belo (Sucursal de

Itajaí) - A Fundaçâo Uni
versidade do Rio Grande,

, que mantém o único Cen
tro de Ciências do Mar
existente no Sul do Brasil,
está implantando em Porto
Belo um Posto Avançado
de Oceanologia, com o ob
jetivo de pesquisar os re

cursos marinhos existentes
na região. As pesquisas, en
tretanto, vêm .sendo reali
zadas desde 1969 e já re

sultaram várias experiên
cias que continuam em evi
dência visando a industria

lização de produtos do
mar.

O posto, que deverá
reunir anualmente profes
sores e estagiános de-toda
a América do Sul, está sen

do construído na llha Joao
da Cunha, situada na en

seada de Porto Belo. Sete
. blocos destinados a pesqui
sas e conferências custarão
ao Ministério da Educação
e Cultura Cr$ 763.200,00
e deverão ser construídos
em duas etapas. Na primei
ra, entre janeiro e junho
deste ano, o MEC construi
rá 486 metros quadrados

-

de. área, onde as primeiras
experiências com recursos

marinhos, que constam em

relatórios, serão levadas à
prática. Entre julho e de-

-

zembro, que compreende ,a

segunda etapa, serão cons

truídos dois blocos com

160 metros quadrados ca

da. Estes cinco blocos per
mitirão o início das ativi
dades do Posto, previsto
pelo projeto elaborado pe
la Fundação Universidade
do Rio Grande. Na terceira
etapa, que compreende·o
primeiro. semestre de
1975, deverão ser cons

truídos os dois blocos res

tantes. O primeiro bloco
deverá reunir seis setores
vinculados à administração
do Posto: Vestíbulo, Se
cretaria, Diretoria, Sala de
Reuniões, Bar e Cozinha.

No segundo, Biblioteca; no
terceiro, Pesquisa, Sala de
Preparação de Materíal e
Vestiários, no quarto, Anfi
teatro e Pesquisa; no quin
to, Pesquisa e Vestiário; no
sexto, Espia-Maré e Estar
e, no sétimo, Depósito de
Barcos.

-

Os prédios serão estru
turados em concreto arma

do com paredes de veda
ção em tijolos. A determi
nação dos alicerces depen
derá do estudo posterior
da geologia do terreno. Se
rá necessário um levanta
mento topográfico, já que
os prédios se apoiarão no

próprio terreno acidentado

Porto Belo, um grande celeiro de recursos marinhos

por natureza. Os blocos,
. internamente, deverão ter
acabamentos condizentes
com a sua utilização, de-

.

vendo o setor administrati
vo constituir-se de divisões
móveis, já que a parte bu
rocrática é um órgão que
se encontra em constante
adaptação. A parte de la
boratórios deverá constar
de bancadas próprias para
os equipamentos a serem
instalados, instalações elé
tricas, hidráulicas espe
ciais. As salas de aula e bi
blioteca deverão ter condi
çoes ideais de ensino, ten
do em vista que as aulas
teórico-práticas serão reali
zadas no mesmo local. O

depósito de barcos servirá
para abrigar eventuais lan
chas ou canoas necessárias
ao posto de operação de

captura de material. Deve
rá ter instalações que aten
dam à manutenção das em
barcações. O projeto do
Posto Avançado de Ocea

nologia deverá merecer um

estudo imediato mais deta
lhado, em face da neces-

sidade de ser iniciado no

próximo mês, por decisão
do Ministério de Educação
e Cultura.

CONVÊNIO
,

O Posto' Avançado de
Oceanologia de Porto Belo
já mantém convênios com

a Argentina, Uruguai e Ve
nezuela, de onde deverão
vir, anualmente, técnicos
de nível universitários para
cooperarem na' pesquisa
dirante um período de es-

tágio. Entre 1969 e�O,
quatro turmas de universi
tários de São Paulo e Rio
Grande do Sul estiveram
realizando, pela primeira
vez, pesquisa na praia de
Porto Belo, onde constata
ram grande reserva de pei
xes. Nos últimos três anos,
outras turmas voltaram a

pesquisar a região e os re

sultados motivaram, ainda
mais, a direção da Funda
ção Universidade de Rio
Clande a implantar um

Posto Avançado no local.
EXPERIENCIAS IG

NORADAS
(Pesquisa de O Estado)

A primeira tentativa de
se implantar um .centro
voltado para a pesquisa
dos recursos marinhos em

Santa Catarina surgiu em

1965 no Ginásio Moderno
Aderbal Ramos da Silva,
no Estreito,' onde um gru
po de alunos, liderado pelo
professor Jaroslav Sebek,
manteve o primeiro conta
to neste sentido com o en

tão Secretário da Agricul
tura, engenheiro agrônomo
Luiz Gabriel. Com a cria

ção de uma cooperativa,
que iria permitir a realiza
ção das primeiras p.squisas
de produtos do mar, os és
tudantes de nível ginasial
trouxeram à Florianópolis
o biólogo Antoine Berbe
rian, diretor da Usina Pilo
to de São Paulo e respon
sável pela criação da Uni
versidade do Mar em San-

·

tos, que ministrou um cur

so de uma semana sobre a

riqueza do mar. Na oca

sião, o professor Berberian
acentuou que Santa Catari
na é a maior reserva de
produtos 'marítimos do
País e aconselhou o Gover-

· no do Estado a criar um

órgão para se dedicar ao

processo de desenvolvi
mento da pesquisa neste
setor. Várias experiências
foram realizadas por Ber
berian durante o curso, en
tre elas a transformação do
ouriço num preparado
com um alto índice de
proteína, com sabor de
Todd. Esta experiência, se

viesse a ser aproveitada, se
gundo o professor paulista,
viria solucionar o proble
ma da merenda 'escolai no
Brasil, Outra experiência
resultou no aproveitamen
to da alga marinha, que já
se tornou em realidade em

São Paulo, onde Berberian
conta com o apoio do Go
verno daquele Estado e das
Universidades ....

Se a Secretaria da Agri-
cultura tivesse acatado as

· proposições feitas pelo
grupo de alunos liderados
pelo professor Jaroslav Se
bek, endossadas pelo pro
fessor Antoine Berberian,
que se comprometeu a vol
tar a Santa Catarina caso o

·

Governo demonstrasse in
teresse pela execução dos
planos de aproveitamento
dos recursos marinhos, cer
tamente este Estado seria
o pioneiro neste processo
que vem sendo encarado
com muito respeito por to
dos os países, que vêem no

mar a solução para os pro
blemas da alimentação hu
mana, que a cada dia tor
na-se mais carente .

•

Desidratação interna
85 crianças em

Joinville e preocupa
Joinville (Sucursal) - Oitenta e seis crianças estão

internadas nos três hospitais existentes em Joinville com

desidratação. No Hospital São José, cuja direção proibiu
qualquer divulgação à imprensa alegando como motivo a

preocupação' de não alarmar. a
.

população, oitenta

crianças estão há cerca de cinco dias submetidas a

tratamento médico, segundo fontes daquela unidade. Na
Casa de Saúde e Maternidade Dona Helena apenas quatro
ainda requerem cuidados e no Hospital Bethesda, de
Pirabeiraba duas deverão recebe, alta nos próximos dias.'
\ O índice de crianças desidratadas está preocupando as

au t aridades médicas, que recomendam aos pais a

tomarem medidas no sentido de evitar que seus filhos
venham a ser vitimados pelo mal. Acre centam que dos
86 casos registrados nos Hospitais 90% poderiam ser

evitados..

Cohab financia em 4

municípios do Norte

Convênio garante financiamento à casa própria.
.

I

Joinville (Sucursal) - A Companhia Habitacional de Santa

Catarina assinou convênio com as Prefeituras de Joinville,
Guaramirim, Jaraguá do Sul e São Francisco do Sul visando a

financiar a construção de casa própria. Os termos do convênio

foram assinados pelo Secretário Marcelo Bandeira Maia, dos

Serviços Sociais e pelos Prefeitos Pedro Ivo Campos, de Joinville,
Eugênio Strebe, de Jaraguá do Sul, Silvestre Mannes, de

Guaramirim e José Schrnidt, de São Francisco do Sul, durante a

solénidade realizada ontem nesta cidade.

O convênio permitirá a construção de casas populares nos

quatro municípios, através de financiamentos de até Cr$
31.148,00, que poderão ser pagos num prazo de 25 anos. Para a

aquisiçao do financiamento, o interessado é obrigado a auferir

uma renda mensal superior a três salários mínimos e possuir
terreno.

O Secretário Bandeira Baia, falando na ocasião, destacou a

importância do programa habitacional lançado pela Cohab e

. enalteceu a participação das Prefeituras nesse empreendimento:

I Comando do 23� B.I.

muda na sexta feira
Blurnenau Sucursal) - O Tenente-CoronelWalfrido

Silva, atual sub-comandante do 230. Batalhão de
Infantaria, assumirá sexta-feira, em solenidade de

...

passagem de Comando, a chefia da unidade militar. O
ato contará com a presença de inúmeras autoridades
militares e do município e terá lugar âs 10 horas no pátio
do quartel.

.

.

O comandante substituto deverá permanecer no cargo
de chefia do 230. BI por um período de 27 dias, quando
então será empossado o novo comandante, Coronel
Eduardo Dória Safardes - sub-comandante do Corpo.de
Cadetes da Academia Militar de Agulhas Negras - já
designado através de Portaria do Ministério do Exército
substituindo o Tenente Coronel Aurélio Marque�
Belliard.

Após à passagem de comando será feita a inauguração
do retrato do Comandante Substituto e oferecido um

coquetel aos presentes.
.

Ed�rAllan,Poe Portugal A Reliquia Eea deQueirós
(;�rvantes Alemanha fausto (io('!the
Uos.oi�vSki Polônia Quo Vadis Slen Klewiez
Maquinv('!1 In�laterra Contos (jharles DI(�kens
P�tronio Brasil Dom Casmurro Mauohado de Assis
Hom�ro Norue� Teatro Ibsen

mais um lançamento
EditoraTrês
suubolo de qualidade
editorial

\
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Desde tenra idade,
Victor Marie Hugo

manifesta a fecundidade
de sua inspiração literária.

Incrivelmente atento para o mundo,
(' ,pn,iví'1 às oscilações amorosas,

Victor Hugo muda constantemente suas idéias,
aproxirnando-vo c ada vez mais do movimento romântico.

Sua glória de poeta e consagrada em 1841, quando é eleito
para a Academia Francesa. A partir daí, é tomado por preocupações

políticas, que 'colaboram para consolidar seu gênio literário que mais
tarde iria maniiestar-se na maioria dos românticos, inclusive dos brasileiros.

BIBLIOTECA
UNIVERSAL

EsiadosUnidos
Espanha
Rus...4iia
Itália:

IlomajGre(·la

DOSTOIEVSKI:
o orgulho da
literatura russa

EÇA DE QUEIRÓS:
o iniciador do

realismo português.

Contos

A Galaleia'

o Jogador

o Pnncipe

Satiricon

Odisseia

\

cultura ao seu alcance. As obras dos autores
mais representativos da literatura mundial.

Biblioteca Universal: livros luxuosamente enca

dernados, gravados a ouro, impressos em papel de
1.' qualidade, por apenas quinze cruzeiros. Um

pequeno investimento quinzenal para você ter na

sua çasa uma coleção indispensável. com as

obras máximas que a humanidade produziu.

EDGAR ALlAN POE: GOETHE:
a genialidade

do povo alemão.
o escritor do
trágico e do
fantástico
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Em reunião que durou mais de três horas, a CBD
decidiu que o campeonato nacíonal de 74 terá
somente 40 clubes. Já foram confirmados 33 e

Santa Catarina, Maranhão, Rio Grande do Norte,
Sergipe, Espírito Santo, Mato Grosso e Alagoas

apontarão seus representantes após torneios reqíonaís. \ ,

caDdecidiu:Avai e Figueirense
decidelll vaga nURlamelbor de três

'�Estamos preparados paraApós ter anunciado oficialmente, através de seu diretor
de futebol, Antonio do Passo, a fixação do número de 48
clubes para o campeonato nacional deste ano, a CBD voltou
atrás e ontem decidiu que o campeonato vai ser disputado
m e sm o por 40 equipes, com fase preliminar
desenvolvendo-se entre IOde março e 23 de junho. A
decisão foi tomada após uma reunião de mais de três horas.
Essa fase terá duas séries, com 20 clubes cada uma e será
disputada em um só turno, totalizando 380 jogos.

-Para a fase semi-final, serão classificados 24 clubes, a

serem divididos em quatro grupos de seis clubes, disputando
um total de 80 jogos. Essa fase, que também será disputada

, em um turno, de 21 de julho a'28 de julho, terá um total de
seis jogos. No caso de,uma partida extra, já está reservada a

data de 31 de julho. '

A diretoria da CBD divulgou também a relação dos
clubes convidados que é a seguinte: GRUPO "A" - Vasco
da Gama, Flamengo, Fluminense, Botafogo, América e

Olaria do Rio; Grêmio 'e Internacional do Rio Grande do
Sul; Coritiba e Atlético do Paraná; Vitória e Bahia da Bahia,
Tiradentes do Piauí; Remo ePaíssandu do Pará, e mais um,
'clube de Santa Catarina, um doMaranhão, um do Rio Grande
do Norte, um de Sergipe e um do Espírito Santo. GRUPO
"B" - Santos, Guarani, Palmeiras, Coríntians, São Paulo, e
Portuguesa de São Paulo; Cruzeiro, Atlético e América de
Minas Gerais; Goiás; Ceub de Brasília; Ceará e Fortaleza do
Ceará; Nacional e Rio Negro de Amazonas; Santa Cruz,
Esporte e Náutico de Pernambuco, um clube do Mato
Grosso e um de Alagoas.

'

Os clubes que ainda não foram indicados serão
escolhidos entre os vencedores de torneios regionais, com
exceção do Sergipe e Moto Clube do Maranhão.

Ainda na reunião de ontem, ficou decidido que' o
regulamento do campeonato nacional de 1974 secá o

mesmo de 1973, com algumas modificações . .As principais
são essas:

1) - Os clubes que participam pela primeira vez do
campeonato terão de garantir uma renda média de Cr$ 35
mil cruzeiros;
2) - Os clubes que já estão no nacional e que foram
mantidos, terão de assegurar uma renda mínima de Cr$ 30
mil cruzeiros;

,

3) - Sempre que houver tentativa de agressão por parte do
público ou -de dirigente local a árbitro ou auxiliar, diretores
ou jogadores visitantes, o departamento de futebol da CBD
reestruturará a tabela, invertendo o mando-de-campo por
três jogos da associação local. Na reincidência, todos os

jogos terão o mando-de-campo, invertido e o time assim
mesmo terá de garantir a cota da renda.

"Desta vez Jorge Ferreira

as surpresas d� dia a dia"estará no nosso lado"
O Figueirense iniciou O ano de 74 rees

truturando o seu departamento de futebol
e renovando o plantel, Visando a sua parti
cipação no campeonato nacional, que era

tida como certa. Entretanto, depois da de
cisão da CBD" ontem à tarde, em que o

representante catarinense seria conhecido
depois de uma melhor de três entre Avai e
Figueirense, deixou a diretoria apreensiva.

Tão logo foi divulgada a notícia, coinci
dência ou não, mas os diretores logo se en

contraram em frente ao edifício Dias Ve
lho, subindo em seguida para a sala de Ariel
Bottaro.

,

Demonstrando certa tranquilidade, José
Mauro Ortiga, em companhia de Fernando
Viegas, estava surpreso com as notícias di
vulgadas pela CBD. "Assim como eu, acre
dito que todos foram pegos de surpresa.
Mas Ia exemplo do ano passado, quando
muita coisa foi dita mas de positivo pouca
'foi colhida, eu não quero me antecipar des
ta vez. Prefiro aguardar as noícias oficiais
por parte da Federação ou da CBD, que são
os órgãos máximos". Disse o dirigente que
"qualquer pronunciamento antecipado se

ria criancice e prefiro aguardar para ver co

mo é que fica".
Ariel Bottaro tão logo soube da notícia,

telefonou par�Q._Seú amigo Castello Bran
co, na Guanabara, e este informou para
aguardar mais um pouco, pois nova reunião
da CBD seria realizada e muita coisa ainda
poderia ser definida.

Lauro Búrigo que naquele momento

chegava à sala logo se incorporou à conver
sa. "O Figueirense - dizia Ortiga - não vai
acabar por causa disso. Estamos preparados
também para as inesperadas notícias do dia
a dia do futebol. O nosso trabalho continua
normalmente conforme o plano de traba-

para com as determinações da CBD e FCF.
.

Entendemos de que se a CBD resolveu fixar
determinado número de participantes, o

fez atendendo a, sérios imperativos de toda
ordem. Evidentemente nós estávamos nos
.reestruturando para o campeonato nacio
nal, conforme amplo noticiário originado
pelas declarações oficiais dos dirigentes da
CBD. Nós entendemos que até decisão final
da, CBD, o Avaí não mudará sua política e

continuará a preparar-se como até aqui o
tem feito.

Coçando a cabeça e rindo com o otimis
mo de José Amorim, Fernando Bastos afír
mou que não tem medo, mas respeita mui
to o Figueirense. ,

- Qualquer orientação, da CBD será
acatada pelo Avaí. Uma partida com o

Figueirense sempre é dificílima, quaisquer
que sejam as condições que ela seja dispu
tada. Daí ser temerária qualquer previsão.
Mas, se a CBD decidiu que disputaremos no
campo Uma vaga para o nacional, 'não te
nham dúvidas de que acataremos a' decisão
e procuraremos dar a torcida do Avaí o

prêmio de ver o seu time disputando o na
cional entre as maiores equipes do Brasil.
Em 73, perdemos para o Figueirense a
chance de participar do nacional. Neste ano
novamente estaremos na mesma situação.

Na grande decisão em 73 em Itaiaí;' o'
Avaí dominou os 90 minutos mas não con
seguiu marcar e o empate deu ao Figuei
rense o direito de representar Santa Catari
na. Na época, Jorge Ferreira, treinador do
Figueirense, armou uma sólida retranca e

foi o responsável direto pelo bom resulta
do. Este ano, Jorge foi para o Avaí e já deu
o título estadual. Fernando afirmou: "Des
ta vez, ele está no nossó lado. Acredito em

Jorge Ferreira".

Ortiga: Qualquer declaração é criancicerernando Bastos acatará decisão da CED.

Com tranquilidade, Fernando Bastos re
cebeu a notícia de que o representante de
Santa Catarina seria conhecido depois de
uma série de melhor de três entre Avaí e

Figueirense. A princípio, Fernando ainda
tinha dúvidas quanto ao tipo de disputa,
pois esperava receber uma comunicação,
oficial da CBD. "Não posso me pronunciar
sobre hipóteses. Só poderei dizer alguma
coisa depois de fatbs concretos".

Mas nem mesmo a incerteza da partici
pação do Avaí no nacional, alterará os pla
nos da equipe para 74.

- Realmente foi com certa surpresa que
recebi a notícia de que o campeonato
nacional será realizado com apenas 40
clubes. Todavia, é da política do Avaí des
de a primeira hora, uma férrea disciplina

.

lho estabelecido e nada vai ser alterado.
Mesmo estando com o seu quadro atlé

tico em formação o presidente não está
preocupado com a melhor de três partidas.
"Prefiro não me antecipar em nada, 'mesmo
porque essa notícia não tem cunho ofl
cial". Por outro lado Viegas pedia a com-'
preensão e o apoio' da galera do Figueira
para que tudo seja normalizado.

Mas Harry Kríeger opinou difen:inte: Es
sa notícia me causou surpresa e na melhor
de três o Avai é o favorito. O Figueirense é
um time em recesso enquanto o adversário
vem fazendo uma boa campanha na Taça
Atlântico, levando com isso'grande vanta
gem. Diante disso tudo, o Figueirense é um
barquinho perdido no mar revolto".

F;guei,.ense,Avaí Nacional

, I

Vencendo o Santos na noite de ontem por
2 a 1, o São Paulo, líder invicto e isolado

do grupo II, deu grande passo para a ctassificação.
Silva e Mirandinhalmarcaram para' o

São Paulo e Pelé para o Santos

Jaci e Roberto S�lva iáDelegação está em

Carazinho ,para a

partida de amanhã
participaram dos treinos

litar dos últimos insucessos, no
Mineirão, frente ao Coríntians,
a quem terá de vencer porque
até um empate poderá sigmfi
car a sua eliminação das finais.
O'Coríntians que está na mes

ma situação e precisa da vitó
ria, deverá jogar coma mesma

equipe que empatou com o

Palmeiras, porque Yustrich fi
cou satisfeito com o rendimen
to do time.

PALMEIRAS X CEARÁ
O, treinador Osvaldo Bran

dio afirmou que manterá a

equipe do Palmeiras parâ o jo
go no Parque Antártica contra
o Ceará. O zagueiro Alfredo
que ainda não renovou, se ofe
receu para jogar porque teve a

promessa do presidente de que
tudo será acertado hoje.

VASCO X ATLÉTICO
Depois da suspensão auto

mática de 60 dias, Campos,
que substitui a Totonho, que
não esteve bem na última par
tida; é a grande atração para o

,jogo de hoje no Maracanã con

tra a equipe do Vasco da Ga
ma que não pode nem pensar
em empate, se quiser obter a

classificação. Reinaldo, <> garo
to revelação .do time mineiro,
mesmo com leve contusão no

tornozelo tem presénça assegu
rada.

SANTA CRUZ X GOIÃS
Totalmente desacreditado

pela torcida o Santa Cruz en
frenta o Goiás no estádio do
Arruda. O time visitante vem

de excelente vitória sobre o

Botafogo da Guanabara, e no

Recife, se a situação do adver
sário fosse outra, haveria, sem

dúvida, um bom público pres
tigiando o espetáculo.

GRÉMIO X CRUZEIRO
Credenciado pelos últimos

'resultados, Grêmio e Cruzeiro
jogam no estádio Olímpico, os
gaúchos pela vitória sobre o

Santos e os mineiros pela go
leada imposta ao Vitória.

CORITIBA X INTERNA
CIONAL

Coritiba e Internacional,
ambos víndo de empates, jo
gam hoje à noite no Belford
Duarte e para o

.

time gaúcho a

vitória é importante porque re

presenta um passo para a elas

'sificação, enquanto que os pa
ranaenses não podem nem 'em

patar. O Coritiba tem a volta
de Dreyer e Tião Abatiá, que
'tão jogaram domingo.

TIRADENTES X BAHIA'

Tiradentes e Balua jogam)
no estádio Alberto Silva, uma
partida que interessa mais às
esperanças .dos baianos que
ainda têm chance de classifica-

ç ão. O Tiradentes tentará a

reabilitação daderrota de 2xO

para o Vasco da Gama e obter
a segunda vitória na fase semi
final.

AMÉRICA X CORÍN
TIANS

O América tentará se reabi-

Roberto Silva e Jaci se apresentaram na ma

nhã de ontem a Fernando Viegas e Harry Kríeger
no Orlando Scarpelli e 'em seguida se incorpora
ram ao plantel do Figueirense. Com contratos até
ÍS de dezembro, eles chegaram ao campo com

um pouco de atraso, mas. nem por isso deixaram
de participar ativamente dos trabalhos físicos.

os jogadores novos e definir o time que disputará
'uma�rie.de oito amisto.�� !leIo oeste.

TIÃO,MARINO
Desde que foi dispensado, Tião Marino não

compareceu mais ao Orlando Scarpelli, Ficou
aguardando em sua casa uma definição por parte
do. Figueirense, Como ela ainda não apareceu, o

'

jogador conversou ontem com os diretores do de

partamento de futebol, procurando acertar sua,

situação: "Não posso mais perder tempo. Até
agora nenhum diretor falou comigo. Semana
passada tive um negócio no campo e quase morri.

Iberê Rosa conversou rapidamente com os dois,
inteirou-se de suas condições e enquanto os

demais jogadores tomavam sauna c massagens,
Roberto Silva e Jaci eram bastante exigidos pelo
preparador físico.

TREINO Não recebi nenhuma assistência do clube e tive
que gastar Cr$ 800,00 de meu bolso. Quero

Depois de quinze minutos de 'físl'ca leve que
acertar tudo, receber o que tenho direito e me

,

'
.

mand C 'f "

serviram como aquecimento, Lauro Búrígo e
ar para o orm rans .

Iberê Rosa realizaram mais cento e cinco minutos . DENTES DE LEITE
de trabalhos, divididos em duas etapas. Enquanto
Iberê fazia exercícios físicos com os jogadores de

..

Os dentes-de-leite do Fígueíiense estarão par
defesa Lauro Búrigo comandava chutes a gol para ticipando de um torneio, com vários clubes da
O!: atacantes. Depois revezavam. Célio e Da Costa capital, com início previsto para a primeira quín-
foram batante exigidos. zena de fevereiro. Osni Costa, tesoureiro do clube

,

,

'
_

e treinador dos garotos, está convocando todos os
Amanhã Lauro Búrigo fará um coletivo a atletas para comparecerem amanhã ao Orlando

noite, quando observará o rendimento de todos Scarpelli às 9 horas.
,

'

João Carlos voltou lesionado. Hercílio viaja, amanhã:
.

'

(De Mário Medaglia -, enviado especial) - Desde a

tarde de ontem, a delegação do Avaí se encontra
concentrada no Grande Hotel em Carazinho, onde jogará
sexta-feira contra a seleção gaúcha do interior,
despedindo-se da Taça Atlântico.

O time do Avaí deixou Rosário ontem às 02:30min,
chegando a Buenos Aires às .sete. Ficaram quatro horas
no aeroporto de Buenos Aires onde embarcaram às II
horas para Porto Alegre. Almoçaram rapidamente no

aeroporto .Salgado Filho e às 13 horas seguiram de
ônibus para Carazinho. Os jogadores estão bastante
cansados e sentiram muito a viagem, principalmente
porque não dormiram. Vilela ficou em Soledad, distante'
de Carazinho 70 quilômetros, revendo familiares.

O treinador Jorge, Ferreira retornou na tarde de
ontem a Florianópolis para tratar de assuntos

partículares. Em sua companhia, veio João Carlos
lesionado. O treinador viajará amanhã pari. Carazinho e

levará o ponteiro juvenil Hercílio, '

Na ausência de Jorge, Rogério é quem ficará
encarregado da preparação física do plantel. Hoje haverá
treinamento físico leve e amanhã treino tático.
ROBLEMA I

Na Argentina,' o Newell's não quis pagar a taxa ao vaí
criando sérios problemas. O time argentino queria pagar
somente Cr$ 648,00 referente a jantar em Porto Alegre,
Cr$ 460,00 de taxa aeroportuária (de Porto Alegre) e

Cr$ 640,00 também de taxa aeroportuária (Buenos
Aires). Os diretores do Avaí não aceitaram e fizeram
constar em ata, para posterior solução por parte da
Federação Gaúcha, promotora do torneio. Ainda em

Rosário, o Avaí perdeu um saco com material.
A seleção gaúcha está concentrada 'desde ontem em

Erexim e só irá para Carazínho minutos antes da partida.

,ESCOLA TÉCNICA D� COMERCIO "SENNA PEREIRA"
\

AVISOAVISO
A E.T.C. Senna _Pereira 'necessita admitir Professores, preferencial

mente UNIVERSITARIOS, para lecionarem nos Cursos de Contabili
dade e Administração.

Maiores informações serão fornecidas entre os dias' 10. e 8 de feverei
ro na Secretaria da Escola.

Estreito, 28 de janeiro de 1974
, ,

A Direção.

V ESTIBULAR NA FACULDADE !)E EDUCAÇÃO AOS CURSOS DE:
BIBLIOTECONOMIA
EDUCAÇÃO ARTfSTICA
ESTUDOS SOCIAIS

DIA 4,5,6 e 7 DE FEVEREIRO, ÀS 8:00 HORAS NO INSTITIJTO,
ESTADUAL DE EDUCAÇÃO, SALAS 101 a 117 - ALA CENTRAL.
OS CAND'IDATOS DEVERÃO ESTAR NO LOCAL MUNIDOS DE
'CANETA ESFEROGRÁFICA E LÁPIS, COM 30 MINUTOS DE AN
TECEDÊNCIA.
A ENTRADA SERÁ PELO PORTÃO LATERAL Ã RUA ANITA GA
RIBALDI. LI RA TÊNIS CLUBE

CARNAVAL 1974',ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO AUTÕ'NOMO DE EDIFICAÇÕES
EDITAL'DE CONCORRÊNCIA No. 01/74

A Diretoria do Lira Tênis Clube comunica aos seus Associados que, a partir do próximo dia'
10. de fevereiro, sexta-feira, estarão sendo vendidas-as mesas É! convites para o Carnaval.

Os convites deverão ser requisitados por escrito, por sócio quites com a Tesouraria do Clube,
obedecendo a seguinte Tabela. �

Mesa para as quatro noites Cr$ 100,00
Convites para quatro noites casal Cr$ 400,00
Convites para quatro noites individual Cr$ 300,00
Convite para uma noite casal - Cr$ 150,00
Convite para uma noite individual - Cr$ 100,00
O associado que se encontra licenciado deverá pagar a quantia correspondente a 6

mensalidades.
Programação:
Dia 23 - Sábado - Grande Baile, às 23,00 horas
Dia 24 - Domingo - Baile Infantil, às 16,00 horas.
Grande Baile, às 23,00 horas.
Dia 25 - Segunda-Feira - Baile Juvenil, às 18,00 horas
Grande Baile, às 23,00 horas
Dia 26 - Terça-Feira - Grande Baile, às 23,00 horas

Programação Extra:
Dia 22 - Sexta-Feira - Baile do Turista (traje esporte ou fantasia).
Maiores informações na Secretaria do Clube.

A DIRETORIA

I
AVISO

O Departamento Autônomo de Edificações torna público para conhecimento
dos interessados que se achaaberta a seguinte concorrência:

No. 01/74 para a construção do POSTO DA FISCALIZAÇÃO DA FAZENDA,
sito no mun!cípio-de-Garuva, a realizar-se dia 20 de fevereiro de 1974, às 15:00
horas.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do
Departamento Autônomo de Edificações, no 100. andar do Edifício das Diretorias,
à rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14,00 às
18,00 horas.

' ,

Florianópolis, em 25 de janeiro de 1974
Eng. Helio Costa

DIRETOR GERAL

SENSACIONAL
Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$101,CO
Tintas Coral e Ipiranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% .de desconto.

Sempre os melhores preços.

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
nes: 6520 - 6368

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ex-garçon denuncia
"Dakar' e logo foge
Blurnenau e Florianópolis - O titular da Del .

degacia e

Seguraça Pessoal, procurado por O, ESTADO, a respeito das
.denúncias formuladas por Francisco Marques antigo gar da

"D ka
" Blum

, çon
boate a r em umenau, sobre a existência de cadáveres
terrena situado. na localida.de de Salto Weissback, estrada ve��
Blumenau-In�:llal, nada quis declarar, anunciando que todos os
trabalhos ve� sendo rt(alizados sigilosamente" Deixou
tr�n�parecer contudo que todo. o trabalho depende
pnnclpalmente, dos ,re�ultados do material coletado no local e
entregue a polícía técnica para exames, principalmente cabelos e

alguns ossos.

Sabe-se.. por outro lado, que Francisco Marques, não se

enc?n�ra .em Blumenau, sendo provável que esteja em
Fíoríanôpolis, porem seu paradeiro não é' revelado pela pai"

'

,

tê I af' reia,
que v�sa man e- o astado ate que os trabalhos estejam
concluídos,

In�ormações que circulam em Blumenau revelam que
F rancisco Marques des�e os tempos que passou a fazer
publl�a��nte acusaç�es c?,ntra � família Babitonga
(propnetaríos da boate Dakar") recebia ameaças 'contra sua
vida.

.,

As e.scavaçõ�s realiza?as, ��ram ju�to a antigaboate, no local
ja descr.Ito, por_:m FranCISCO ja teria feito revelações referentes as
novas instalações, as quais não.. foram citadas pela polícia.
Atualmente a casa de prostituição, uma das mais conhecidas de
Santa Catarina (fica no alto de um morro ao lado da BR-470
c�rc�da ?e �e.l� e arame farpado, possuindo inclusive Piscina):
nao e mais dirigida pessoalmente pelos irmãos Babitonga,

REPÓRTER MORTO
Há cerca de quatro anos, um repórter e um fotógrafo de

Porto Alegre, realizaram levantamentos completo do "tráfico de
escravas brancas". entre o Rio Grande do Sul e Santa Catarina,
tendo na oportunidade revelado determinadas facetas dos irmãos
Babitonga e seus conhecidos "leões de chácara". Todo o

levantamento revelava _o trabalho realizado pelos agora citados,
como env�lvldos no trafico. Passados alguns meses o repórter foi
morto a tiros nas proximidades de Passo Fundo onde residia
isto �e�ois de ter recebido constantes ameaças peio telefone. N�
sua serre de reportagem ele revelou a atuação dos proprietários
da "Dakar" para a adulteração de documentos, visando o

trabalho de' menores de idade no seu estabelecimento. Porém,
Francisco Marques, declarado que inclusive ajudou a enterrar o

cadáver de uma mulher na "Dakar Velha", é provável que alguma
coi{a de positivo exista, sendo necessário este trabalho da polícia

· para elucidar os fatos.
O repórter gaúcho também conseguiu levantar que os

proprietários nas acusações que lhes eram feitas, sempre
contavam com o apoio de pessoas influentes para evitá! maiores
,problemas, e saiam-se relativamente bem. O iniciador de toda a

atividade de nome Gabriel Babitonga faleceu ano passado, e hoje
restam os irmãos mais novos que vem seguindo as atividades
iniciadas há mais de 20 anos pela família revelam as fontes,

· policiais.

Trânsito provoca
cinco feridos

Transitando na rua Francisco Tolentino, o automóvel
Volkswagen, placa AA-5651 de propriedade e dirigido .por
Osmar Otavio Baldança, residente rio loteamento São Bento"
atropelou a Nelson Marques, 30 anos, solteiro, residente na

Fazenda Turvo, que recebeu ferimentos generalizados,
principalmente na cabeça, sendo recolhido ao hospital de
Caridade e após ao Celso Ramos.
CAPOEIRAS

O Vclkswagen, táxi, placa de Biguaçu, 11-0234, de
·

propriedade de Salvio Bonsenhor e dirigido por João Teixeira,
quando transitava em Capoeiras, atropelou a Luciano da Rocha,
S anos, filho de Osvaldo e: Laudelia da Rocha. O menino. foi
socorrido e encaminhado ao hospital Sagrada Família.
GUIAS PARA FERIDOS

Atendendo a solicitação da Delegacia de Biguaçu, a Delegacia
de Segurança. Pessoal expediu guias de lesões para

.

Heitor
Pasqualloto, Terezinha Pasqualloto, Ana Pasqualloto e Inês
Canidio,
AGREDIU A FAMÍLIA

Foi recolhido à cadeia pública Heitor Martins pires, residente
'

no Saco dos Limões, o qual chegou em casa completamente
embriagado, passando a agredir sua esposá e filhos.

'Delegacias de se
têm novos delegados

,
Balneário Camboriú - (Sucursal de Itajaí)- Assumiu o cargo

de delegado de Polícia da Comarca do Balneário Carnboriú na

última. segunda-feira o Sr. Pedro Benedeck Bárdio, 'que
recentemente formado na .Faculdade de Direito de Itaja í, Até o

mês de outubro do ano passado Pedro Benedeck Bárdio ocupava
as funções de delegado de Polícia da 'Comarca de ltajaí, quando
foi substituído pelo Sr. Hercllio dos Santos.

Já o Sr. Lourival Borja que era Delegado no Balneário de
Camboriú assumiu no mesmo dia o cargo de delegado de Polícia
da Comarca de Brusqúe,

Recen'temente também assumiu o cargo de delegado de
Polícia de Ilhota o Sr. Lourenço Caliri, que durante muitos anos

atuou como Comissário na Delegacia de Polícia da Comarca de
Itajaí.

Pescadores acham

corpo de estudante
1

/

Sueli Vilar Pereira, a jovem universitária da Guanabara que
estava desaparecida desde sábado à noite, foi encontrada morta

ontem na praia do Recreio dos Bandeirantes, com o corpo

apresentando' diversos hematomas, tendo a policia anunciado

que ela ifoi v ítima.de uma surra. A mãe da estudante. Enedina
Vilar Pereira disse que sua filha saiu, de casa no sábado por volta

das 21 horas, para dar umas voltas de carro em compahhia do'
colega da faculdade Paulo José. O corpo foi encontrado por

pescadores durante a madrugada e levado para.a areia da praia.
Próximo ao cadáver que vestia apenas calça c blusa, foram
encontradas duas fotografias da mesma pessoa tendo no verso o

nome de Cezar Fernandes Gusmão. Agora a policia vai intimar

Cezar e Paulo José, para que prestem algum esclarecimento sobre

a morte da jovem, onde aparecem como os principais suspeitos.
O corpo foi identificado pelo detetive Vilar, c pelo próprio
noivo, apenas identificado 'como Fernando. O perito da polícia
técnica informou que os ferimentos no corpo de Sueli Vilar

foram provocados por unhas e outros por fortes pancadas

principalmente aquelas registradas sobre as costelas.

Populares anunciam
presença de Marajá
Curitibanos - Romeu Olavo da Silva, o bandoleiro autor ue

quatro mortes na BR-lOl, próxima a Biguaçu, nos primeiros
dias de janeiro de 1973, e recentemente foragido da cadeia de

Curitibanos, onde estava para prestar depoimento em inquérito
ali existente, estaria ainda em Santa Catarina, segundo
informações- recebidas pela pol ícia por populares.

Romeu, também conhecido por "Marajá" ou "amigo das

jóias", e com mais cinco ou seis mortes para responder em' São
Paulo, 'teria sido visto após sua fuga em cidades do interior

catarinense, fato que passou a ser investigado pela polícia.
Trata-se de marginal dos mais perigosos e sua fuga de

Curitibanos é interpretada como sendo uma "última tentativa"
para escapar de mais de 100 anos de reclusão, que tem para
cumprir, e outras condenações que virão proximamente.
"Marajá" nos assaltos é especialista em jóias, e costuma levar
somente as de valor. Ele é profundo conhecedor e avaliador dos
objetos levados,

Polícia. recaptur� "Setenta" na Polícia analisa
bilhete do raptorpraia de Enseada após 30 dias Policiais da Guanabara e Estado do Rio continuam nas

diligências sobre o paradeiro do menino Carlos Ramirez da Costa
- Carlinhos - mas, até o momento as diligências pouca coisa
tem revelado a respeito de ser encontrado o menino ainda com

vida. O último fato novo com referência aO sequestro" diz

respeito ao bilhete enviado para a família solicitando o resgate, e
a análise diz o seguinte:

"Para ehegar a convicção de que Adauto Pedro Teixeira é o

responsável pelo bilhete enviado a família de Carlinhos, os

policiais e um perito contratado oficialmente, levaram em

consideração diversos detalhes, segundo eles abandonados pela
Delegacia de Furtos e Roubos. Nenhum deles admite que Os
erros anotados no bilhete são propositais, preferindo atribuí-los a.

reduzida cultura do autor, A coincidência das letras do bilhete e

dos apontamentos e cartas encontrados no quarto de Adauto, foi
aceita pela perito e pelo próprio pai de Carlinhos, João Mello da
Costa, que apontou duas em especial: o Q e 'o E. Da soma de

deduções policiais surgiram diversos intens básicos na

investigação:
1) - O segundo parágrafo do bilhete foi escrito muitos dias

depois do primeiro. Daí a diferença de tinta e o pouco cuidado
demonstrado com as letras (falta de régua). A falta de zelo foi
tania que algumas palavras aparecem borradas, o que não OCorre
no primeiro trecho, onde as letras foram desenhadas:
2) - O autor do bilhete une as letras A e O quando grava a

.palavra não. Entre os aporitamentos de Adauto essa coincidência
também aparece. .

3) - As letras A e S também aparecem unidas no bilhete, como
num recado deixado por Adauto para seu filho Pedro.
4) - O autor do .bilhete do sequestro deixa a parte superior' da
letra E solta, um traço separado do conjunto, da mesma forma

que Adauto em cartas e anotações apreendidas em seu quarto.
5) - O autor do bilhete, ao gravar a letra ç não colocou a

"perna". O mesmo erro aparece constantemente nos escritos de
Adauto..
6) - O autor do bilhete tem uma tendência a inclinar o traço
para a direita, assim como Adauto.

,

Itajaí - (Sucursal) - Foragido desde o

dia 18 de dezembro, foi recapturado pela
pai ícia, Walnúr Santos, conhecido pela
alcunha de "Setenta", autor de vários ar

rombamentos tanto em Itajaí e Balneário de

Camboriú. A recaptura de Walmir foi reali-:

zada na praia da Enseada, em São Francisco

do Sul. No primeiro depoimento ele decla

rou ao delegado Hercílio dos Santos e co

missário Aurino, que após a fuga juntamente
com outro detento conhecido por Antonio,

seguiu para Lages, e posteriormente ao Rio

Grande do Sul, retornando então a Santa,
Catarina. Declarou também que as serras uti

lizadas para cortar as grades e possibilitar
as fugas, foram enviadas por um parente de

Antonio, que as entregou pelo lado de fora

dos cubículos.

LADRÕES EM PIÇARRAS
Paulo Maia, e um menor J.C.M. autores

de diversos furtos na praia de Piçarras, f'o

ram entregues à polícia de Itajaí. Ambos fo
ram autores do arrombamento do automó
vel Dodge de propriedade de José, Luiz Ma
. chado. Eles estão sendo "interrogados.
GOLPE

Nilton Justino da Silva, residente em Pa
. to Branco, Paraná, e Anete Palacio, residen
te em Santo André, São Paulo, comparece
ram na delegacia relatando que foram víti-:
mas do "golpe da. televisão". Na queixa
apresentada relataram que foram procurados
por um tal de Dorval, o qual lhes propôs a

venda de dois aparelhos de televisão pela
.

quantia de Cr$ 1.250,00. O negócio foi

combinado e Dorval pediu o dinheiro adian

tado, o que foi feito pelos dois queixosos,
pois no meio da conversa apareceu um se

gundo companheiro de Dorval que lhe ofere

ceu Cr$ 700 por apenas um aparelho. Acer
tado o negócio, e entregue o dinheiro foi

combinado um local para a entrega dos apa
relhos, porém Nilton Justino da Silva e Ane

te Palacio ainda estão esperando por Dorval.

VEICULOS RECUPERADOS

Quatro automóveis foram recuperados
pela polícia de ltajaí e Balneário Camboriú.
O primeiro foi um Volkswagen, pertencente
a Hatui Marim, residente em Curitiba, e que
havia sido roubado sexta-feira em Piçarras.
O segundo foi um Corcel, de propriedade de
Rolf 'Mayer, também roubado no Balneário
Camboriú, e encontrado em Cabeçudas. Ou
tro veículo recuperado foi um Volkswagen,
de Florianópolis roubado no Balneário Cam- I

boriú, de propriedade de Arlindo Sebastião
Baumgartem e o Volkswagen, com placa de
Curitiba, roubado em Piçarras, também en

tregue ao seu proprietário.
DESAPARECEU COM O BUGGY

Roberto Ramos Filho, residente em FIo,
rianópolís, esteve numa auto-locadora do
Balneário Camboriú _de propriedade de João
Santana de Liz, quando alugou um buggy.
Contudo foi completado o tempo de alu
guel, e o veículo não retornou para a locado-

rá, que por sua vez apresentou queixa na

polícia.
CORPO DESAPARECIDO

Não foi ainda localizado o corpo de Clair
Ogália Garcia, 21 anos, que pereceu afogada
(la chamada praia do Buraco, entre Balneá
rio Camboriú e Cabeçudas. Oijovem é natu
ral de' Apucarana no estado do Paraná, e es

tava verane�ndó no litoral catarinense quan
do pereceu afogada. As buscas continuam
sendo feitas pelo corpo de salvamento marí
timo.
MULHER ESFAQUEADA

Continua recolhida ao hospital de Itajaí,
Jeci Chaves, pensionista da zona de meretri
cio do Morro Cortado, que foi esfaqueada
pelas costas por uma de suas companheiras.
Inquérito já foi instaurado pela polícia para
apurar as causas da agressão.
ROUBOS

Váriosroubos foram registrados em Ita
jaí e Balneário CAmboriú nas últimas horas.
Da residência de Arthur Adolfo Weiss, à rua
Conceição 36, os ladrões levaram três fa

queiros, rádio liquidificador bracelete de ou
ro, ventilador, relógio de balcão, duas facas
e uni anel de brilhante. Vitorino Furlin, joa
lheiro à rua Tijucas 286, informou à polícia
que Jadrões penetraram em seu estabeleci
mento e levaram, 32 anéis de diversos tipos,
6 pulseiras, 4 relógios, 7 pares de alianças,
roupas e outros objetos. Da casa de Carmo si

. no Arcenio, à rua Uruguai foi roubado um

violão e Cr$ 20,00.
.

Tudo que você
precisa fazer para ser'
cliente da Quadra.,

é assistir nosso repertório
e comparar nossa tabela de preços.

Há exatamente UI')] ano, .

a QUADRA começou a lazer filmes!
de propaganda para TV c cinema.

Iniciou oferecendo uma ótima qualidade
mas com um grande problema:
os lilme{ eram realmente caros.

A partir de setembro de 73,
as coisas mudaram,

Compramos laboratório, câmeras.
todo o equipamento necessário.

E o nosso grande proh lcm a acabou.

Hoje, continuamos com a boa qualidade
'de sempre, mas nossos preços
baixaram como nunca.

Para você ter uma idéia, estamos

produzindo desenhos animados

(que geralmente são caros),
por um preço que so você vendo.

Filmes ao vivo c table-top
então nem se fala.

Agora estamos botando vocc

COII t ra a parede:
se o comercial do seu COIICOi lente

'é melhor
a culpa c somcu tc sua

Slide s. pOl serem mais rápidos de prlldllf ir.
não é mais desculpa.'

,

i\ QUADRA produ! um tablc-top cm .) dias.
c um I ilmc p&\1 em 'i

V am os

Você não está mais na época
do cinema mudo.

.� /

Fale com sua ugcnc ia ou véÍÍha
sozinho conversar conosco,

Afinal, os olhos e ouv idos
dos telespectadores
também merecem algum respeito.

Filmes para
TV e-cinema, 35 e l ôrnrn. (

Ao vivo, an irnado .'
tablc topo
Doeumel! tar ios
Áudio visuais
Trilhas sonoras.

QUAD&1 /SOM + IMAGEM + COMUNICAÇÃO
Rua Padre Roma, 125 - 29 andar -; conj. 8 - Te!. 4062 -- 88,000 Horianópolis

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Departamento de 'kículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade m'tw...,r

HOEPCKE VEICUlOS SIA
FONE 31-17

DEVU - Dep. de Veículos Usados
Rua: Rita Maria

COMPRA - TROCA E VENDA DE VbÍCOLÓS
Relação. dos veículos existentes:

Ford Corcel 4 portas - Verde � ���
Volkswagen 1300- Branco Lotus : ········

Motocicleta Honoa - tl.rnarela : : 1971

COMrRclO DE

AUTOMOVEJS

Corcel Cuoê Luxo OK - Azut Regata 1974
Corcel i::t:pê Luxo - Vermelho Cadmiun OK 1974
�orcel Cupê STD - Vermelho Cadmiun OK 1974
Maverick SUIil. Luxo - Bronze Metálico OK 1974
Maverick - Cinza Metálico 1974
Corcel GT - Azul Colonial 1973
Corcel Cupê STD - Amarelo Tarumã 1972
Corcel Cupê Luxo - Azul Claro 1969

Opala Cupê Especial - Vermelho Formula OK : .. 197,4
Opala Cupê Especial -- Marron Cajú OK 1974
Chevette- Rosa Pantera OK 1974
Opala Cupê Especial - Azul Claro ." ., 1972
Opala 4 portas - Marron Metálico 1972
Opala 4 portas - Escarlat 1973

:uscão - Azul Safari OK · ; 1974
Variant - Verde Folha 1972
Variant-e- Azul Diamante 1972

POSSUIMO�ARROS·ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
fones: 6628 - 6632 -. 63� 2

.

Ftoríanôpolis,

GATÃO AUTOMOVEIS
. Francisco Tolentino, 13 _ Fone 29-80

Corcel Cupê azul acqua (jóia)
Fuscão verde hippie (equipado)
Volkswagen branco lotus
Kombi bege . . . . .

Volkswagen branco pérola

� JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LTOA •

.

R. Saldanha. Marinho Esq. de JoãoPinta.
'FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES '974.
CHEVETTE VÁalAS CORES . 1974
iDODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1873
DODGE CHARGE R 1971
VARIANT 1972
TL 1.600 1971
LANCHAli FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAI'!
CIAMOS SEU VE{CULO ATÉ >:1-0 MESES

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUfOMÔVEIS, BARCOS

Financiamentos até .36 meses

G�i"""'\ C. RAMOS S.A.
.,1 VEJ.CULOS NOVOS

c; Possu(mos toda linha VW nas diversas co-.
, res 74

REVENDEDORES AUfORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro IiO. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 .:... Estreito.

VEICULOS USADOS'

TL Vermelho
Sedan 1500 - Branco
Sedan 1300 - Branco
Sedan 4 portas azul
Sedan 1300 - Vermelho

70/71
1971
1970
1970
1972

�

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600,
hovos ou recondicionados à base de troca.

.

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 4Q MESES·

AUTO VIAÇÃO S. CRISTÓvAO SIA
HORÃf�IOS DE ÔNIBUS PARA LINHA cmCIUMA -

BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 _. iO,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30 __;

18,30 _; 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário � Criciúrna
"OS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE io EM 10 MINUTOS. '

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr.

Amauri Fadani.
.

72
73 .

72
71

69

Firma especializada em serviços - LUMINO
SOS - LUMINÁRIAS, PLACAS - CHAVEI.

ROS, e outros produtos em acrílicos.
Rua Alm irante Lamego, 2-A,

ACRIL

Ind.,e Com. de Acrilicos Ltda

LANCHA BALEEIRA
. Vende-se lima lancha baleeira. Tratar à rua

Araüjo Figueiredo - Ed. Alcion - cf a Firma

Emobra Ltda. ou pelo fone 4102.

OPALA 4.100 - 1972

Particular vende à vista - cor vermelha - 4

portas, 24.000 km. Ver etratar à rua Mauro

Ramos,63,

. VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E

PROTESTOS EM GERAL
EDITAL

.

Pelo presente Edital, fica Retificado o Edital publicado na

Edicão do Jornal "O Estado" em data de 19/01/74, em que consta
por 'equ ivoco do credor o' nome de JOSÉ CURI.

Florianópolis, 29/01/74
Oficial Maior

VANDA DE SOUZA SALLES

40. TABELIÃO DE NOTAS E

PROTESTOS EM GERAL

EDITAL"
Pelo presente Edital, ficam Intimados para pagarem no prazo

legal, os Títulos que se acham em Cartório para protestos os

senhores: .

NILTON GOMES PAZ - MARIA ARACI PARODI - SEDENIR
JOSÉ ANACLETO - JOÃO MANOEL DO NASCIM.ENTO FI LHO
- DANIEL BARRETO.

Florianópolis, 29/01/74
OFICIAL

ORAÇÃO AO DIVINO 'EspíRITO SANTO
Espfríto Santo, você que me esclarece tudo, que me ilumina to

dos-os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto

diálogo agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez, que eu

nunca quero me separar de você; por maior que seja a ilusão mate

rial, não será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com
você e todos os meu s irmãos na glória perpétu a.

Obs: Fazer esta oracâo 3 dias segu idos sem fazer o pedido. (Den
tro de três dias será 'alcançada a graça po'r mais difícil que seja.
Publicar assim que receber a graça.) M.A.T.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, cateqória Prof is

sional, pertencente ao sr. Antonio Martins.

CARTEIf.lA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de. Habilitação, categoria Ama

dor, pertecente a Lilia Maria Oliveira Carioni.

DOCUMENTOS PERDIDOS
O sr. Jorge Aluisio Lemoine perdeu os seguintes documentos:

Carteira Nacional de Habilitação, Carteira de Identidade, Psicotécni
co. Pede-se a quem encontrar entregar à Av. Manoel Ribas, 8J9 -

apto. 201 - Curitiba - PR.

DECLARAÇÃO
JOS� BACK, declara que extraviou o certificado de registro de

sua carnlonete marca Ford-Willys, ano de fabricàção 1971, de cor

bege jangada, chassis no. C91 AA-331550, com 90 HP, de placa
. CR-0936.

..

Criciúrrra, 25 de janeiro de 1974.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação categoria
profissional, e o certificado de propriedade do sedan W0!kswagen
1.300, ano 69, motor no. 328.324 pertencentes' ao Sr. Nilson Bitten-
court Sampaio. .

Tubarão, 28 de janeiro de 1974.

(PORTUNIDADE
MACHADO & CIA SIA Comércio e Agências, sita

a Rua Trajano, 17 necessita de:
1 Vendedor especializado e"l eletro-domésticos

com capacidade para Gerência de Filial.
2 Vendedores especializados em eletro-doméstico

para vendas internas na loja Matriz.

Exige-se: Carteira Profissional
Referências Comerciais
Maior de Idade, quites com serviço militar.

OBS: O Candidato deverá se apresentar no Depto. de
Pessoal no endereço acima.

MOÇAS
QUE QUEIRAM VIAJAR

Companhia de âmbito internacional oferece oportunidade
para senhoritas que queiram trabalhar e vlaiar a São Paulo,
Rio, Belo Horizonte, Brasma, Salvador e outras cidades do

Brasil. Proporciona também viagem ao exterior. Paga todas as

despesas de viagem, ótimo salário e possibilidades de ganhar
viagem aos U.S.A.

Exige: idade de 20 a 26 anos, curso cientffico ou

equival,ente, podendo estas viagens serem feitas
imediatamente.

Entrevistas com Mr. John, no Hotel Royal de �. a 6a.
feira. Não atende por telefone,

MOÇAS
Precisa-se de moça com prática de datilografia e

serviços de escrítõrto, As interessadas deverão se

apresentar nos escritórios da IndÇJstria Sul Brasileira
de Pescados S/A·_ "SULBRAS" à rua Bernardino
Vaz no: 29 _ Estreito no horário comercial.

! !A LUTA PELO TEATRO NÃO
-TERMINARÁ POR FALTA DE

COMBATENTES" .

COLABORI;: COM A CAMPANHA: "NÃO
DEIXE O TEATRO MORRER, AME-O"
FINALIDADE: ANGARIAR FUNDOS PARA
A COMPRA DE MATERIAL -DE TEATRO

PARA O GRUPO ARTisTICO CATARINEN

SE. CONTRIBUA PARA O ÊXITO DA INTE

GRAÇÃO CATARINENSE.
- E SE VOCÊ ESTÁ INTERESSADO ,EM

FAZER TEATRO, BASTA COMPARECER
ÀS 3as., Sas., Sábados e dom ingos das 18 as
21 horas, no Centro Cultural de Palhoça (ao
lado do lCiné1Sêharf). ..' (; ,

: ': S.
CVIJ

'EM ruaMAo
'i

EDIFíCIO CLÁUDIA - agora chegou a oportunidade de voo'
cê morar no centro da Cidade., em apartamento com três

, quartos, sala, cozlnha, dois. WC, área de serviço, quarto de

empregada e garagem, sendo financiado até 240 meses. Cons
trução em ótimo acabamento executada por pessoas de gaba
rito que desejam o seu conforto e o de sua família. E tem

mais, você já ficará conhecendo os seus vizinhos, pois 70% do
"EDIFICIO CLÁUDIA" já está vendido. Entrega em março
74.

CASAS - financiadas em 120 meses, ótima residência (con
fortável) em Oficinas 'e:- alvenaria. Uma residência próximo
Angeloni. Duas residências na Vila Moema.

Compramos casas .; de preferência perto do Centro.

" Terr�nos de morro ou lombada em nossa Cidade são poucos.:
porém temos no morro do Loteamento Catedral lotes à ven
da, em 36 meses, sem jur6s e preço fixo.
Após- o Colégio Dehon e arredores possu imos lotes no Parque
da Boa Vista, em 36 meses, sem juros e. preço fixo..
Além disso ainda temos: 2 lotes próximo do Centro, 2 lotes
na Vila Moema, 1 em Oficinas na rua Principal e em outros

locais de sua preferência.
.

ALUGUIOIS
2 Residências de 200,00 mensais.
Apartamento de 600,00'mensal (novinho -.OK)

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inqu ilinos;.
contratar, oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é
proprietário é a nossa função, Portanto se V.Sa. deseja com

prar, vender ou aíu gar seu imóvel procu ré-nos.

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

Responsável, em parte, pelo desenvolvimento da Cidade Azul.

Dra. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA MELO

Especialista em Ginecologia e Obstetricia,
Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo

gia da U. F. R.J.

Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a

6a. das 16 às 18 horas.

Fones: Consultório 3153 _ Residência 3263

IPU

Instituto

Pré-Universitário.
Rua Irmã Benwarda, 3 - Fpolis. (Entrada do Hospital Cel
so Ramos) CURSO EXTENSIVO - início em 04/Março.
Mensalidades - Cr$ 160,00, incluindo spostllas. Não cobra
mos matricula aos inscritos em Fevereiro. 80 vagas apenas.
Matriculas na sede do IPU e na .Rua Felipe Schmidt, 22.

..

, 1

·1D. erognÔli I�is
.._

,
.

".
,

VENDE E ALUGA EM QUALQUER PARTE DA
CiDADE

VENDE
-·595, Casa óe Alvener!a -- Rua I'avares Sobrinho - Itaguaçu
-- 2 qaartos, sala, cozinha, banheiro, terreno CQm 376m2 -

Cr$ 65.000,00.
-635 Cosa de Praia - Sto. Antônio de Lisboa - terreno com

366,OOml.- Ótima Localização - c-s 30.000,00.
- 643; Casa de 1\1la;:leirâ - Rua Afonso Pena - 4 quartos,
sala, copa, 'cozinha, banheiro, garagem, terreno com

4.472,00m2 -- Cr$ 60.000,00.
- Casa de Alvenaria com 180,00m2 - Rua Migllel Daux -

Coqueiros .. - Cr$ 18C.000,OO.
- Casa Mista - AU<l Bento Aydo 'liOlira - Barreiros - 3

quartos, sala, coz inha, banheiro, g&r�gerTI S/Habite-se --;
c-s 37.000,00.
- 639, Terreno -à Rua Gaspar Outra - área de 925,00m2 -.3
casas de madeiras e 1 alvenaria - Cr$ 280.000,00.

·

- 639 - Terreno em Bom Abrigo·� Rua T8Óf:!0 de Almeida
- 4.335m2 - Cr$ 36.000,00.

'

- Terreno com 378,00m2 - próximo à praia - frente mura-

da - 18,00 rn de' frente por 21 m de fu ndos Rua Concórdia -

Cr$ 50.000,00, .

ALUGA
_. Servo Buchele .,. 3 quartos, sala, cozinha, banheiro, 500,00
-- Av. Atlântica .- 3 quartos,. sala, copa, cozinha, banheiro e

, ,

garage, 1.350,00
·

- Rua Emidio Francisco Silva - 3 quartos, sala, cozinha,

banheiro, 400,00
- 'Rua Ace: Capela - 4 quartos, sala, cozinha, 2 banheiros,
dep. empr. cornoleta, área de servo e gaFage - 1.700,90
- Rua Pedro Silva - apto. í quarto, sala, cozinha, e banheiro
- 450,00
- Rua Pedro Silva _. apto. 1 quarto, sala, cozinha, banheiro e

g3rage - 550,00
� RUd Arnoldo Cândido R"u1Íll0 - apto, 2· quartos, sala,
cozinha, banheiro - 800,00
-

.

RlJa Gaspar Outra - apto. 1 quarto, sala, cozinha, e ba
nheiro - 550,00
- Rua Traiano, :3 con]. 15 - 600,00

SEDE PRÓPRIA:
·

Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
ESCRITÓi'lIO I LHA:
Rua Nunes Machado no. '12 conj., 3,
Sede Própria e E:stacionarnénto para Clientes
Fones 6462·- 6616 - CRCI 55

.
.

I
EXCELENTE ·OPORTUNIDADE

NO BALNEÁRIO CAMBORIO
No mais famoso Balneário do Sul do Brasil, vende

se, por motivo de mudança, urna.bem montada Chur-
.

rascaria, Restaurante, tendo anexo ainda, mercearia,
bar, sorveteria e moradia, tudo em terreno próprio,

.

que proporciona movimento durante o ano todo, com
clientela das melhores e muito bem localizada na Ave

nida Atlântica �570.
Tratar no local ou pedir informações por carta ao

endereço acima e
, ".

11::'- -";
,

� ':J ;\! I 4.1

Vende-se uma loja - situada à rua Padre Migueli
nho, 25. Tratar no local.

.

LOJA VENDE-SE

CASA VENDE-SE
Casa de madeira à rua Belizario Bento da Silveira, 31, no

Bairro de Saco dos Limões.
Tratar com sr. Pacheco. telefone 3356, ramal 38.

C�\SA ALUGA-SE
Aluga-se urna casa à rua Conselheiro Mafra, 186, com 5

quartos, 2 salas, etc. /"

.

Tratar no local ou pelo telefone 2231.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ri';!
r------------------------------------------

\

o ESTADO -:- 30 de janeiro de 1974 - Página 11

A Ilha na rota do Uiiton
--------------�--�-

Segundo me contaram, mui confíuen
cialmente, ii cadeia Hilton de hotéis, que
dispensa maiores apresentações, estaria

mantendo entendimentos com a Munici
palidade para a Construção d� um enor
me e turístico hotel na Ilha de Santa
Catarina. Se a idéia vier a se concretizar,

podem crer: ninguém mais vai conseguir
segurar Fbrial1ópolis. B exatamente o

que a cidade está precisando: um hotel

realmente internacional para incremen
tar, não só o turismo, mas os mais diver
sos setores promocionais. De resto, ou

temos (a indispensável, reconhecida e

badalada natureza e estradas) ou esta-

o

mos construindo (o aeroporto supersõ
nico, um dos maiores da América do

Sul, por exemplo). De leve e em frente ...

Sorry arrabaldes...

Atacando' e varejando

Cara de propaganda, sorriso de propaganda, pinta de propaganda. Exatamente.
Este colunista que vos fala dando uma de garoto propaganda da butique Atacado
& Varejo que está por abrir. Foto Ricardo Saunders.

Atacado 3! Varejo é a butique que
está chegando - prá quebrar. Será uma

loucura. Nem imaginam o que estará a

venda... Coisas e coisas, as mais variadas
e deslumbrantes. Pela primeira vez al

guém, no caso os, prendados proprietá-
;

.

rios da butique, estão se preocupando
" • '"

có;n 'a criação de'uma moda exclusiva
n assa, uma moda pret-a-porter catarí

nense. Barriga verde. Barriga prá que te

.quero: muito umbiguinho a mostra.

Mas não só de roupínhas viverá a: bu

tique. Objetos, mil e um objetos extasia
rão a todos, todas e todassss - para to

dos os gostos 'e modos de vida. "Uma

loja deveras eclética", dirão. E muito

mais. Uma loja deveras em conta: os pie-
.

ços serão incríveis, bem de acordo com

uma cidade que vive única e exclusiva
mente de salário, uma cidade de funcio-

nários' públicos. E não como essas buti

ques que andam pelai e que a gente tem
de pagar at€ prá respirar o ar... Tudo
muito acessível e engraçado. .

A inauguração está prevista para a

primeira quinzena de fevereiro, antes do
carná (falando nele. muitas e muitas

roupinhas serão criadas especialmente
para o tríduo momesco). O local? Ata
cado ,� Varejo se instalará na rua Conse
lheiro Mafra, 89.

.

As atrações do Tourist
O Laguna Tourist Hotel está anunciando as suas atrações para temporada

deste ano. Depois de Paulinho da Viola, que assisti' no último sábado, virão
. Eliana Pittman (no dia 2 de fevereiro) Clara Nunes (no dia 9) e Em .. Regina
là 16).

Uma mesa com certeza

Aliás, falando no show de Pauli-: faz questão em não reconhecer, fa
nho da Viola, uma das mesas mesas ziam parte da mesa em questão as ir

mais movimentadas e fotografadas mãs Tila (realmente uma bonita mu

(pelo tradicional foto Racha - dizem lher) e Bela 'Althof; o colunista da

que foi ele que registrou o encontro Zero Hora. de Portinha Gay Paulo

de Anita com Garibaldi] da noite, no Gasparotto e Nortinho, cronista e lo

Tourist, era a comandada pelo dou- comotiva social de Tubarão. Falam,
ble de maneco carnavalesco e costu- inclusive, que é ele quem está substi- .

reiro de gosto duvidoso Evandro de tuindo a tradicional' e saudosa Maria

Castro Lima (decididamente uma fi- Fumaça que até bem pouco atraves

gura à 1950, logo nostálgica). Entre sava a cidade Azul apitando e apitan
outras pessoas que a minha memória do... Piiuuuiiiii...

�\'
"\� "

,\-:, .

Catarina, minha santa,
'posando para o Vogue

Patrice Calmettes, um muito famoso
.

fotógrafo europeu, exclusivo do Vogue
inglês, estará em Santa Catarina prova

velmente a partir do dia 8 de fevereiro.

Em sua companhia virá Lucia Cúria,
gaúcha radicada na F rança, onde é dís

putad<Jrnodelo fotográfico e desfilativo.

Os dois, mais uma equipe, virão para

uma reportagem sobre a moda de Zan
dra Rhodes, uma das mais importantes
criadoras do momento, em cenário cata
rina. Depois de percorrer e fotografar
quase todo o litoral, em especial Floria
nópolis e Laguna, seguirão para o r.ia
Grande dç Sul que também servirá de
cenário.

E a Jóia voltou
\

Cesinha, a ióia de Gaspar, está de volta de sua/viagem por boa parte da América

do Sul: Saiu de Blurnenau diretamente para o Perú. Lá se extasiou com Machu

Pichu, fez o que tinha que fazer, pesquisou as jéJ.ias, o artesanato peruano, e desceu
em direção à Amazônia. Esteve em Manaus, Belém do Pará e na Ilha deMarajó. E lá

deixolJ. sua longa e sedosa cabeleira: raspou-a. "É a última moda". E continuou

descendo pelo litoral - sempre pesquisando, enchendo a cabecinha de idéias, as

mais incríveis. E depois de mais de seis meses chegou. "Não sei se prá ficar". Em
todo o caso, no momento, se dedica a criação de badulaques mis para a butique
Atacado & Varejo que está por inaugurar (vide notinha noutro ponto desta coluna).

Horóscopo

Omar Cardoso

ÁRIES � Muito' sucesso está previsto para
você "neste dia. Terá êxito em escritos, nas

viagens que empreender, nos grandes negó
cios comerciais e industriais e nos estudos

que .requeiram grande empenho mental. Bom
ao amor.

TOURO -, Dia em que conseguirá obter hoa

parte do que pretende no campo profissional
e amoroso, Tudo isso acontecerá graças a

boa posição astral reinante em seu Horósco

po. Seu magnetismo pessoal estará exaltado

hoje.

GBMEOS - Bom aspecto astral às viagens,
aos transportes e aos novos ernpreendimen
t os imobiliários. Contudo, ,a falta de constân

cia poderá prejudicar seus objetivos fínancei

ros e profissionais. Favorável ao romance.

CÂNCER - Dia em que está previsto o su

cesso nas viagens que fizer, nas novasempre
sas e nos negócios que empreender com nati

vos de Leão, Áries e Sagitário. Muito bom ao

amor, à vida em sociedade e às novas amiza

des.

LEÃO - A influência é das melhores à ini

ciação de novos empreendimentos, aos pra

zeres, à vida social e à melhoria de sua situa-
. ção financeira e profissional. Elevação mate

rial pelo esforço que tem feito.

VIRGEM - Mercúrio, juntamente com o Sol

em bom aspecto em seu Horóscopo, deverá
neste dia aumentar seu magnetismo pessoal,
o que conseguirá influenciar pessoas impor
tantes à sua prosperidade profissional, social
e materiaL

LIBRA -- Dia em que haverá disputas, difi
culdades que só serão abatidas com muito

otimismo e força de vontade. Evite Os peri
gos de acidentes de trânsito, a precipitação
nos negócios e discussões no campo profis
sional.

ESCORPIÃO - Dia em que terá forte mag
netismo pessoal, o que contribuirá para o seu

sucesso junto as mais altas personalidades de

nossa sociedade. O êxito financeiro será ób

vio e conseguirá obter o que pretende no

trabalho.

SAGITÁRIO - Boa disposição astral às fun

ções públicas, ocupações de responsabilidade
e, ao trato-som personalidades governamen-, ........-,J> '-••' •• _ .�� ��..���,,; 1_"'-

tais e administrativas. F ase em que propicia'
'

sua elevação profissional, fmanceira e social.

CAPRICÓRNIO - Seu desenvolvimento
, mental e profissional será notável hoje, jun
"tamente com as relações importantes que

pretende fazer. Todavia, evite iniciar novas

a mizades e confiar demasiadamente em pes
soas estranhas.

AQUÁRIO - Dia dos mais proprcios às in

vestigações, pesquisas, química, medicina e a

tudo que está relacionado com o ocultismo.
Todavia, terá aborrecimentos proporciona
dos pelos familiares -, Cuide da saúde e evite

acidentes.

PEIXES - As novas associações com nativos
de Capricórnio e Touro estão favorecidas.

Todavia, deverá evitar as questões extra-con
jugais e os rivais e inimigos declarados deve
rão ser esquecidos. Bom ao casamento ou

noivado.

TV
/

TV.CULTURA-CANAL6
13:30 - TV, Educativa; 13:55 - Curso de

Francês; 14:15 - Seriado de Aventuras;
[5:30 - Sessão Patota; 17:30 - Daniel Boo

ne; 18:40 - Divinas e Maravilhosas; 19':30 -

Bola em Jogo; 19:40 - Tom e Jerry; 19.50
.

- Mulheres de Areia; 20:45 - Rede Tupi de
Notícias; 21 :00 - Discoteca do Chacrinha:
22:30 - Samrig no Cinema; 00:15 - Estórias
Fantásticas.
TV. COLIGADAS-CANAL 3

.13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seria
do de Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos;
1S:00 - O Zorra; 15:30 - Os Muzzarelas;
,16:00 -, África; 17:00 - Chucle Heads;
17:30 - Os Boas-Vidas; 18:00 - Shazan,
Xerife & Cia; 18:4S,l_ Supennanuela; 19:40
- Tele Esporte; 19:45 - Jornal Nacional;
20: 15 - O Semideus; 21 :00 00 Quarta F eira

Nobre; 22.00 - Destaques na TV; 22:05 -

ClsOssos do Barão; 22:45 - Têmpera de

Aço; 23:45 - Sessão Coruja,

,

O importante é ...
manter-se em.

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

�::: ..;.:.:1.:�URODONAI
e viva MAIS con!w..

Clube do Penhasco.
MIRIAM

Míriam Consoni, a mais comentada beleza da

cidade, que em recente reunião social circulava

entre os convidados com um namoradinho, usa
va um vestido longo em crepe preto, que deixou

muita gente com água na beca.

Cinejn� /

MISSÃO CONFIDENCIAL.
(The Salzburg Conection) Se
gundo a ficha da Fax, Missão
Confidencial é um filme de es

pionagem, onde Barry New
mann, Ana Karina, Karen Jen
sen e Klaus Maria Brandauer .

são os principais intérpretes da
absorvente- trama, em que há

surpresas a todo instante, à me
di da que semeiam enigmas,
acompanhando os passos os

principais implicados nos acon

tecimentos, O filme foi rodado
na Austria, nas regiões que Ro
bert Wise filmou A Noviça Re
belde. Baseado em um livro de
Helen Mclnnes, foi dirigido por
l.ee 'Katzin, um nome que não

C__-,--_z_u_r_y_'_M_a_C_h_a_d_O �)

�O QUEllÊNCIA da Viola, Sérgio Cabral e outros nomes da músi-
O Dr. Armando Calil Bulas palestrava anima- ca popular brasileira estarão dia 9 na praia de

damente no bar do Querência Palace Hotel, . Ubatuba,
com os senhores, Capitão de F ragata Paulo Fer

nando Justo e M aior Waldimir Pirro e Longo.

A beleza da sra. industáial
Dieter Hering (lná) foi
assunto em recente

reunião social em nossa

cidade.

CORAL

A Associação Coral de Florianópolis antes de

seu, embarque para uma, excursão nas capitais
dos Estados do Norte e Nordeste do pais, visita
ram o Secretário Orlando Bértoli e seu Gabinete

na -Secretaria do Governo. A maestrina Ruth
Gebler agradeceu ao Secretário Bértoli o apoio
que vem dando à Associação Coral, através de

sua Pasta.
EM JOINVILLE

O Governador Colombo Machado Salles, na
cidade de J oinville, participou da solenidade de

posse do novo Comandante do 620.' Batalhão

de Infantaria, Coronel Jadyr de Carvalho.
.

'CONVITE
Maria Lina Iconomos e Eduardo de Oliveira

Bastos, estão nos convidando para seu casamen

to dia 8 próximo, às 20 horas na Igreja de Santo
Antônio" onde recebem �umprimentos.

PMIlELÃO

PADRE A:'\UÔNIQ
Muita elogiado o Professor Padre Antônio

Hertlb de Tubarão pelas aulas de Psicologia que
recentemente ministrou em um curso naquela
cidade,

CASAMENTO

Dia 2, às 19 horas na Igreja Evangélica Lute.
rana, realizar-se-á a cerimônia do casamento de

Cassie Daisy Jablonski e Lineu Mário Ruppel.

CASAL SANTAELLA

A convite da Faculdade de Medicina de Ca

tanduva, em São Paulo; o Professor Antônio
Santaella deu um curso de Psiquiatria naquela
F aculdade. Pelos seus méritos o Professor foi

homenageado pelos alunos, com uma placa de

prata. Para agradecer tantas atenções que rece

beu na ocasião de seu curso naquela cidade, o
Professor Santaella 'convidou os alunos para
uma temporada de férias em sua casa de vera

neio em Canasvieiras e os mesmos-já se encon

tram hóspedes' do casal Carmem e Antônio San

taella.
J

JÚLiA E JOSÉ CARLOS
Vão receber a bênção do casamento di� 2

próximo, às 20 horas, na Capela do Colégio Ca

tarinense, Júlia Silva Lins e José Carlos Bonat

to. A elegan te recepção aos convidados serão no

.

1\.fAUI9CIO
Como não poderia�eL'(ar de ser, foi visto,

muito bem acompanhado neste final de semana

no supermovimentado Balneário de Camboriú,
o tão discutido moço da sociedade de Itajaí,

. Maurício Pereira.
EM CANASVIEI�S

Regina e Roston Nascimento em sua casa de

praia no Balneário Canasvieiras, receberam para

um jantar o casal Osmar Nascimento.

OUTRA

Num período de férias, sem deixar de animar

as noites �o bar do Oscar Palace Hotel, Antônio
Dutra 'volta como professor, mostrando a seus

alunos o que se pode fazer em pouco tempo
com um violão. Dutra é funcionário público
mas para ele a vida é piano e violão.

Um grupo muito simpático e elegante de

nossa sociedade foi visto jantando no conhecido
seno

''PáfiéÜl:o'; réstau!�te no Bãlh1áiitãêêiin,asvieh" ",,' DE SÃO F,RANSCISCO �

ras, que, tem a direção do jovem Bianchini. Humberto Vieira, Vice-Presidente do Conse-
lho Municipal de Turismo, da Cidade de São
F ranscico do Sul, passando pela mia nos infor
mou da· promoção turística que acontecerá dia

9 na Praia de Ubatüba. O Prefeito José Schmidt
não tem poupado esforços para que seja esta

promoção um grande acontecimento. Paulinho

DECORAÇÃO
Cristina e Silvib Roberto Silva, um jovem ca

sal carioca que vdi residir em nossa �idade, foi
visto na loja G leber discutindo detalhes sobre a

decoração de seu apartaniento no edifício Kas

telorízon.
ARTESANATO

Enquanto Tirelli continua no seu atelier em

Palhoça confeccionando tapetes com motivos

históricos, volta já restabelecido a trabalhar nas

suas criações, o tapeceiro Vecchietti.
COUNTRY

Com a temporada do verão, os assiduoé fre

quentadores do Santacatarina Country Club,
passam a residir no Balneário bem, que é Canas

vieiras. Daí, a razão de que o Clube fica sendo

frequentado, somente por quem gosta de pisci
na.

EM ITAJAÍ
O Secretário da Saúde Prisco Paraíso, acom

panhado do Superintendente da Fundação Hos
pitalar de Santa Catarina, esteve na cidade de

Itajaf para a solenidade de inauguração do Am-

hilatôrío do Hospital Marieta Konder Bornhau-

Cassie Daisy
Jablonsxi de casamento
marcado para sábado

próximo.

( ,

desperta entusiasmo, principal
mente para quem viu As 24

Horas de l,e Mans. Technico-
10T. 14 anos. Cine São José:

3-7,45�9,45 horas.

O CANDIDATO (The Can
didate) Os bastidores da políti
ca americana em roteiro que
conquistou o Oscar. Robert
Redford, Karen Karlson, sob a

direção de Michael Ritchie. Te
chnicolor. 14 anos. Cine Ritz.
5-7,45-9,45 horas:

"

AO MESTRE, COM CARI-
;\ffiO, de James Clavell, 'com
Sidney Poitier e Juddy Geeson.
Technicolor. 5 anos. Cine Co
rai: 3-&-10 horas.

.

Darci -Costa

1 JESUINO BRILHANTE, O

CANGACEIRO, Nery Vitor
O ENTERRO. DA CAFE

TINA c/ Jece Valadão
.

- Cine
.

Roxy: 2 e 8 horas.

A MULHER QUE) INVEN
TOU O REBOLADO,' de Mar
cela Fondato com Mônica Vitti
_!_ Easimancolor - 18 anos. Cio
ne Jalisco: 8 horas.

UM HOMEM COM MUITO
AÇÚCAR c/ Topol. Eastman
colar. Censura 18 anos. Cine
Glória 5 e 8 horas.
CONCERTO PARA BAN
GLADESH c] Ringo Starr. Te
chnicolor. 5 anos. Cíne Rajá: 8
horas.
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o vereador Dakir Polidora vai requerer a

apreciação do Plano Diretor da Cidade
em regime de urgência, urgentíssima, e

quer vê-lo aprovado até o dia 5.

Um Plano, com
A procrastinação indefinida na

apreciação do Plano Di etor da Capi
tal, está preocupando não apenas a ad

ministração do Prefeito Nilton Severo
da fosta, bem como parte dos verea

dores. Alguns vereadores defendem a

tese de que o Plano Diretor não deve

ser aprovado sem antes sofrer emen

das, pois segundo os mesmos, apresen
ta algumas deficiências, como a inexis

tência da nova rodoviária da Capital e
o alargamento da rua Felipe Schmidt

para 30 me tros, fator considerado im

praticável.
O vereador Dakir polidoro - Arena'

- considerando excessiva a demora da

apreciação do Plano Diretor, declarou
ontem que vai pedir a apreciação do

mesmo até o próximo dia cinco de fe
vereiro e sua aprovação em regime de

urgência urgentíssima, uma vez que a

demora da Câmara, está entravando a

execução de obras consideradas de ca

pital importância para a cidade.
'- Não vejo porque a demora na

aprovação do Plano Diretor, uma vez

que toda e qualquer modificação que o

mesmo tenha que sofrer, obrigatória
mente terá que ser apreciada pela Câ

mara. Apóio minha opinião, no fato de

Aparelho administrativo da
Prefeitura usa micro -filme

A Secretaria da Adminis

tração da Prefeitura vai adotar

o sistema de inicro-filmagens,
para o arquivo de documentos

da municipalidade. Segundo
declarações do Secretário da

Administração Sr. Antônio Pe

-reira Oliveira, existem atualmen

te arquivados em duas salas na

Prefeitura, cerca de' 1.500 mil

documentos desde 1. 9 35, dos

quais 50% já não tem valor,
urna vez que a legislação deter

mina que a documentação de

ve ser guardada por cinco

anos,

__: Grande parte dos docu

mentos do arquivo da Prefeitu

ra, se referem a pedidos de fé

rias, licenças para tratamentos

de saúde de funcionários, ante
riores à 1. 950. Esses documen

tos não terr: valor algum e de

verão ser destruídos, pois com
o sistema de micro-filmagem,
pretendemos reduzir as dez to
neladas de papéis, para apenas
seis gavetas.

Esclareceu o Secretário da

Administração, que 750 mil

documentos serão micro-filma

dos e o restante será picotado
e vendido para fábricas de pa

pel.
- O sistema a ser implanta

do custará cerca'de 90 mil Cru
zeiros. Formamos uma comis

são de alto nível para fazer um

levantamento dos documentos

que devem ser conservados e

micro-filmados, pois segundo a

legislação os documentos em

micro-filmes tem o mesmo va

lor dos originais, Somos obri

gados por lei, a conservar os

.orígínais dós documentos

considerados históricos, escla-

receu o Sr.' Antonio Pereira

Oliveira.
A Prefeitura vai adquirit

uma máquina leitora-copiado-

ra, no valor de 16. mil cruzei
ros, completando assim a im

plantação do novo sistema de

arquivo de documentos. A

idéia de se adotar um sistema

de arquivo mais moderno, sur
giu ainda na administração
passada, que não a colocou em

prática.
- A micro-filmagem além

de ser um sistema moderno e

adotado pela maioria das .ern

presas e órgãos públicos, vai

nos dar condições de atender

mos o público com mais efici
ência. O sistema de arquivo
usado até agora, 'apesar de ar

caico para a época, é conside

rado muito bem organizado,
pois ternos grande facilidade
em localizar os documentos

procurados, Mas precisamos
reduzir o espaço físico ocupa
do pelos papéis, dos quais 50%
já não tem valor algum.

Informou o Secretário da

Administração que grande par
te das despesas com a implan
tação do sistema de micro-fil

magem serão cobertas com a

venda das dez toneladas de pa

pel dos documentos inutiliza

dos.
- Por enquanto - explicou

o Secretário - já fizemos o le

vantamento dos documentos

de 1. 93 7 a 1. 950, para deter

minarmos os que deverão ser

conservados. A seguir serão se

parados os de 1.960 a 1.970.
Acreditamos que a implanta
ção total do sistema levará uns

seis meses para sua conclusão.

NOVAS ESTRUTURAS
,

A Secretariá da Adminis-

tração está organizando um or

ganograma das Secretarias da

Prefeitura, pois segundo o Sr.
Antonio Pereira Oliveira o do
cumento existente data de

1. 95 5 e precisa ser atualizado,

que a Assembléia Legislativa do Estado

aprovou em 24 horas o projeto de

construção da nova ponte, sem que os

deputados tivessem tempo de analisar
detalhadamente o projeto, ponderou o

vereador.
'

Alguns vereadores concordam que a

atitude da Câmara está entravando a

definição de obras necessárias à cidade,
pois da aprovação do Plano Diretor,
d epende a aprovação de outros docu
mentos que disciplinam as constru

ções, como é o caso do "código de
obras" e o projeto que disciplina os

loteamentos. O vereador Lúcio Freitas,

presidente da Câmara Municipal, há al

gum tempo havia declarado que era fa
vorável à aprovação do Plano Diretor
corno ele foi feito, por considerar que
a Câmara I].ão é constituída de técnicos
em urbanêrno e não poderia corrigir
alguma falha, se porventura a mesma

existisse.

O vereador Dakir Polidoro explicou
que a Câmara deve dar condições ao

Prefeito para fazer uma boa adminis

tração e "não é entravando a aprova
ção do Plano Diretor alegando imper
feições, é que daremos condições ao'

Executivo de fazer o que a cidade pre-

cisa."
- Devemos levar em conta - pros

seguiu - que o Plano Diretor de Flo

rianópolis custou à municipalidade a

soma de um milhão de cruzeiros. A Câ-
\

mara não tem o direito de deixar uma

o,bra dessas no canto, somente porque
alguns vereadores discordam de suas

deterrrúnações. Na minha opinião, o'
Plano Diretor deve ser aprovado ime
diatamente e sem restrições, afirmou o

vereador.
O Prefeito Nílton Severo da Costa

em entrevista concedida à imprensa,
dizia que a aprovação do Plano Diretor

da Cidade era uma necessidade, mas ar
gumentou que o mesmo deveria ser fie
xível, para poder ser a,daptado às ne

cessidades da mesma.

- Acreditamos - esclareceu o pfe
feito - que o Plano Diretor deve ser

aprovado, mas com flexibilidade, para
que realmente tenha condições de ser

implantado.
O Prefeito foi mais além, declaran

do que "pretendemos levar o Plano Di
retor aos demais municípios da Grande

Florianópolis, pois no nosso entender,
o mesmo deve ser integrado aos muni
cípios vizinhos".

Segundo o Secretário, a Prefei
tura dispõe de número sufici
ente de funcionários, mas não

da mão de obra especializada
que a atual administração re

quer.
- Nossas maiores dificulda

des residem justamente na ob

tenção de mão de obra espe
cializada. Diariamente recebe
mos urna'média de 30 pedidos
de empregos, dos quais ne

nhum para uma determinada
e s pe cialização. Essas pessoa
aceitam qualquer tipo de tra

balho, pois não tem especiali
zação para determinado servi

ço.

A Prefeitura tem falta de
técnicos em eletricidade - dis

põe de apenas um eletricista -

carpinteiros e mecânicos.
- Procurando sanar essas

dificuldades, entramos em

contato com a Secretaria da

Administração do Estado para
utilizarmos o Centro de Trei

namento - Cetre - para trei

narmos os funcionários da Pre

feitura em todos os níveis e

cargos. Para isso vamos proce
der um levantamento de todos

os funcionários da municipali
dade.

Com o objetivo de simplifi
car os serviços da Prefeitura e

diminuir o número de docu
mentos utilizados, a Secretaria

da, Administração implantou
uma guia única, para o recolhi

mento da taxa de serviço de

qualquer natureza, licença pa
ra funcionamento de estabele
cimentos comerciais e notifica

çao. Até o momento a Prefei
tura adotava três documentos

para esses fins e de agora em

diante, não haverá a necessida

de do requerente preencher di
versos formulários.

MINISTÉRIO DO INTERIOR

DEPARTAMENTO .NACIONAL DE OBRAS DE
SANEAMENTOS

EDITAL'· DE CONVOCAÇÃO

...... -

urgencla

o recepcionista de Hotel está pela própria natureza de seu ofício preso à gravata.

Trabalhar engràvatado
é o suplício do verão

Apesar do forte calor reinante na cidade, diversas CONTRADIÇÃO
repartições públicas têm corno norma interna a obrigato- O uso de paletó e gravata em algumas repartições
riedade de seus funcionários em usar trajes completos, públicas, notadamente nas portariasdo Tribunal de Con

paletó ,e gravata.' E além disso, a maioria dos funcioná- tas, Assembléia Legislativa .e em todas as seções do Tri
rios, principalme nte os subalternos (porteiros, serventes, bunal de Justiça, contrasta com o clima da cidade, A

escriturários) nao recebem um salário condizente para contradição aparente é mais notória na ausência comple
cobrir, os gastos - isto é, para manter durante o mês ta de aparelhos que possibilite um ambiente propício ao

inteiro o uso de terno. desenvolvimento do trabalho diário durante esta esta-

O fato se torna visível no Tribunal de Justiça, onde o çâo,
'

artigo 26 do Regimento Interno da, sua Secretaria diz

que "o funcionário deve comparecer ao expediente devi

damente trajado"(? ). Essa norma contudo não é explí
cita e os funcionários acham, entretanto que essa norma

se constitui numa abertura para a adoção de um traje
mais adequado ao clima tropical. Isso porque a norma

anterior apregoava de uma maneira clara o uso do, tradi
cional terno.

Apesar de sentir o' sol inclemente sobre a sua anti

quada indumentária oficial, os funcionários do Tribunal

de Justiça não quiseram dar opinião ou se deixar foto

. grafar "para e�itar embaraços". Mas, apesar disso, os
funcionários concordaram com a idéia de instituir um

traje propício aos meses de verão, porque para eles o

aletó e gravata é o traje ideal para o inverno,

Todos os funcionários sujeitos ao uso dessa indumen

tária são unânimes em afirmar que o .uso de paletó e

gravata durante o período de verão é incômodo, contra
producente e, além de tudo, dispendioso. Para manter o

uso diário desse traje o funcionário gasta cerca de 20 por
cento do seu salário, porque ao invés do uso de duas

peças somente, no caso do traje esporte, eles usam qua
tro peças, ca Iça, camisa, paletó e gravata.

"Todos esses trajes são contrários ao nosso clima e

por isso nós passamos um pouco de trabalho, E o pior
não podemos tirar o paletó para trabalhar em nossa;

seções, em consequência temos que ficar oito horas do

dia todo empanado", explica um funcionário omitindo

o seu nome.

Gemente Rovere tinha um estilo impetuoso. e hão freava nas curvas.

Clemente Rovere foi em
1940 o nosso Fittipaldi

Aclamado como, "rei das curvas" e personagem

central de "um dos episódios mais emocionantes até

hoje conhecidos nos anais do automobilismo brasileiro",

segundo um jornal gaúcho, quando venceu a corrida

Rio-Porto Alegre a 17 de novembro de 1940 em apenas

27 horas, 59 minutos .e quatro décimos, (quando
também correram Chico Landi e um campeão uruguaio)
Clemente Rovere é hoje mais um importante desconhe

cido em Florianópolis. Seu nome designa atualmente

apenas uma modesta ruela que sobe o Morro da Cruz.

Mais nada.
Natural da Capital, Clemente viveu a maior parte de

sua vida como motorista de táxi. Era um excelente
mecânico e por volta de 1936, quando o proprietário de

um Ford "bigode" abandonou o veículo por falta de

pagame,n to, Clemente fez então umas modificações aqui,
outras ali, e no ano seguinte, estimulado por um grupo

de amigos, viajou para Montevidéo, onde competiu pela
primeira vez. Conseguiu o quinto lugar, apesar da

platéia, surpresa com a aparência do carro do corredor

catarinense.: ter rotulado o veiculo com o nome de

"carroça de vender pão". Clemente Rovere correu então

mais duas vezes: na segunda ganhou o 20. lugar também
no Uruguai e na terceira, em 1940, entre 27 competi
dores nacionais e estrangeiros e através de um trajeto de

mais de 1.700 km conseguiu o primeiro lugar. Em 194�
morreu na Argentina, vítima de uma enfermidade no

coração.
'''HÁinL E DESTEMEROSO"
Na década de 30, como hoje; Florianópolis não

dispunha de um local adequado para treinos de corri-

-das automobilísticas. E, como motorista de táxi, Cle

mente Rovere dificilmente iria desenvolver sua habili

dade ao volante entre uma corrida e �utra entre os

bairros da cidade. Porém seu talento foi reconhecido por
um pequeno número de pessoas que passou a estimulá

lo, e, quando da sua primeira corrida, em 1937, contri
buiucom pequenas somas para financiar sua viagem até

Montevidéo.
Dona Atztda Rovere, esposa do corredor, guarda hoje

quatro taças e algumas fotografias do automobilista. E

numa pequena caixa de papelão, um par de luvas de

couro, cor bege, usada na última corrida. Porém, os do
cumentos que realmente documentam a eficiência de

Clemente nas longas e acidentadas "pistas" de corrida,
são os recortes de jornais. Neles aparece o corredor,
baixo e magro; celebrado pelas multidões ou então por
detrás do volante do Ford "bigode" no. 16, com o braço
esquerdo acenando para fora. E nas manchetes dos jor
nais, muitos deles do Rio e São Paulo manchetes anun

ciando a chegada do "habil e destemeroso volante catari

nense" ou então do "rei das curvas do automobilismo

nacional". É que equipado com máquinas sempre arran

jadas por ele próprio, Clemente arriscava muito nas

curvas para desta forma ganhar, terreno e poder desfrutar
de alguma vantagem nas retas, onde seus competidores
eram mais fortes.

CAMPEÃO EM 1940
Na corrida de 14 de novembro de 1940, Rio-Porto

Alegre organizada para comemorar o bi-centenário da

capital gaúcha, concorreram 27 corredores, entre os

quais Chico Landi e o campeão uruguaio SuppiciSedes.

o DI RETOR DA DIVISÃO DE PESSOAL DO DNOS, em cumprimento à deter

minação constante' da Instrução Normativa no. 09/73, do DASP, faz saber aos

interessados que se realizará no dia 03 de fevereiro do ano em curso, no CENTRO

DE ,FORMAÇÃO DO SENAC Praça da Bandeira S/N - FLORIANÓPOLIS - SC, às
9 horas, prova de transformação de cargos para a Categoria Funcional de Agente
Administrativo.

'

2. Em princípio, estão sujeitos à referida prova os servidores ocupantes dos se

guintes cargos e empregos que constituem clientela originária de Agente Administra
tivo:

ADMINISTRADOR
AGREGADO (Em cargo Administrativo)
AUXILIAR DE ADMINIS1RAÇÃO

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO
.

AUXI LI AR TÉCNI.CO (Administrativo)
ÁLMOXARIFE
AUXILIAR DE ARQUIVIST.A
AUXILIAR DE DATILÓGRAFO

AUXILIAR DE ESTATíSTICO
.

AUXILIAR DE BIBLIOTECÁRIO
ARMAZENISTA
ARMAZENISTA AUXILIAR
ASSISTENTE DE CONTABILlOADE (sem habilitação)
ARQUIVISTA
ASSISTENTE
ASSISTENTE DE ADMINISTRAÇÃO
ASSISTEN;TE COMERCIAL
CONTíNUO (Administrativo)
CONTíNUO AUXILIAR (Administrativo)'
CALCULISTA (Adminstrativo)
ESCRITURÁRIO
ENCARREGADO DE ALMOXARI FADO·

ESCREVENTE I

ESCREVENTE-DATI LÓGRAFO
MENSAGEIRO
OFICIAL DE ADMINISTRAÇÃO
OPERADOR RADIOFÓNICO
OPERADOR DE RÁDIO
TAQuíGRAFO
TESOUREIRO AUXILIAR

3. Os servidores, ocupantes de cargos ou empregos relacionados acima, deverão
comparecer no local citado no item l' deste Edital, munidos de documentos de
identidade e caneta azul, 1 (uma) hora antes do início da prova.
4. Os servidores do DNOS que deixarem de comparecer à prova perderão o direi
to de integrar a Categoria Funcional de Agente Administrativo.

Rio-GB, em 22 de janeiro de 1974
DYLMAR AURES FONSECA

RESPONSÁVEL PELA DIVISÃO DE PESSOAL

I�--------------------------------------------------------------------------------,---------,----------------------------------------------------------�

"

\

j Boy; sem gravata, mas de "colarinho".

\,

PALIATIVO

Para suavizar o calor dos seus funcionários as reparti
ções públicas que adotam o regime' de traje completo.
formal, utilizam ventiladores em algumas de suas seções,
O ar condicionado, contudo, é exclusivo dos gabinetes
do Trib1ul,1al e bastante distante das seções subalternas,

Contudo, muitos fpncionários aceitam o fato tran

quilamente, pois eles, acreditam que cum a mudança pa
ra o novo prédio do Tribunal a situação vai melhorar

porque todas as salas terão condicionadores de ar.

Além de tudo, a maior queixa dos funcionários dá-se

durante o final do expediente ou no período de almoço,
em que eles' têm de sair Sv;_' um sol inclemente até as

sua residências e retornar no período da tarde,

Dana Alzira: as lembranças
Durante o trajeto acidentado de aproximadamente
1.700 Km, 1 � ve iculos capotaram, fundiram o motor ou

chocaram-se contra árvores. Clemente Rovere furou
apenas um pneu e apesar de constantemente perseguido
pelo uruguaio, venceu com larga margem de tempo.
Como prêmio ganhou 3� contos, que empregou-os na

construção de sua residência de três quartos, na rua

Ferreira Lima, 25.
Três coa tos corresponâeu ao prêmio oferecido pelo

Governo de Santa Catarina para o corredor que cruzasse

.em menor espaço de tempo o Estado. Depois da con-,

quista deste titulo, o da corrida Rio-Porto Alegre, Cle
mente Rovere desistiude competir.

Em 194�, a, "A ssociação dos Chauffers" de Floria

nópolis, numa homenagem póstuma nomeou o ponto de
táxis da praça XV de ponto Clemente Rovcre, local hoje

,I,

completamente desconhecido sob este nome, li sabido

pelos motoristas mais jovens apenas como o nome de

uma rua cheia de buracos que sobe o Morro da Cruz.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




